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это очевидно и на примере Министер-
ства экологии и природопользования Мо-
сковской области. основными его зада-
чами являются: обеспечение реализации 
права граждан на благоприятную окружа-
ющую среду, а также экологической без-
опасности; предотвращение негативного 
воздействия хозяйственной и иной дея-
тельности на окружающую среду; фор-
мирование и реализация природоохран-
ных программ и проектов; управление 
в пределах своих полномочий государ-
ственным фондом недр. как видите, даже 
перечисление основных задач занимает 
не одну строчку. а уж рассказом о том, как 
именно они решаются, можно заполнить 
не один журнал. Мы не имеем возмож-
ности посвятить целый выпуск одному 
интервью, поэтому разговор с министром 
экологии и природопользования Москов-
ской области т. М. фирсовым получился 
очень концентрированным.

– Тихон Михайлович, насколько успеш-
ным был для Министерства экологии и 
природопользования Московской области 
прошедший 2022 год? Довольны ли вы его 
результатами?

– прежде всего следует отметить, что 
с 2022 года нам приходится работать в 
изменившихся условиях. так, 10 марта 
прошлого года вышло постановление 
правительства российской федерации 
№ 336 «об особенностях организации и 
осуществления государственного контро-
ля (надзора), муниципального контроля». 
этим документом был введён ряд огра-
ничений в надзорной деятельности. тем 
не менее нам удалось сохранить как на-
бранные темпы надзорной работы, так и 
эффективность мероприятий. В 2022 году
было проведено 1633 мероприятия без 
взаимодействия с контролируемым ли-
цом, по результатам проведённых ме-
роприятий объявлено 1141 предосте-
режение о недопустимости нарушения 
обязательных требований. удалось вы-
явить 126 свалок и пресечь незаконное 
размещение отходов, изъято 74 единицы 
техники, рассчитан ущерб на 91 объекте 
на общую сумму 38,24 млрд рублей.

с 2021 года министерству переданы 
полномочия в сфере государственно-
го технического надзора и охотничьего 
надзора. профильные управления так-
же показали хорошие результаты. так, в 

Экология – это, прежде всего, раз-
дел биологии, естественная наука о 
взаимодействии живых организмов 
между собой и со средой обитания, 
об организации и функционирова-
нии биосистем. Но в просторечии 
под экологией часто понимают 
состояние окружающей среды, а 
под экологическими проблемами – 
вопросы её охраны от воздействия 
антропогенных факторов. И это 
неудивительно, если иметь в виду 
то плачевное состояние, в которое 
человек за ничтожный по меркам 
естественной истории срок сумел 
привести многие точки родной пла-
неты. В ответ на эту нерадостную 
реальность возник экологизм – об-
щественное движение за усиление 
мер охраны окружающей среды и 
за предотвращение её разрушения. 
Рост популярности таких умонас-
троений в обществе не может не 
сказываться и на деятельности 
органов государственной власти, в 
первую очередь Минэкологии, как 
федерального, так и областных.

тИхон ФИрСов: 
«все плановые показатели 
работы Минэкологии за 
минувший год выполнены»
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рамках регионального государственного 
надзора в области технического состоя-
ния и эксплуатации самоходных машин 
и других видов техники, аттракционов 
было проведено 22 883 регистрационных 

действия. проведено 40 411 технических 
осмотров, принято 22 830 экзаменов на 
право управления самоходными машина-
ми, выдано 17 537 удостоверений тракто-
риста-машиниста.

В сфере госохотнадзора в 2022 году 
проведено 7293 надзорных мероприя-
тия, возбуждено 329 дел об администра-
тивном правонарушении, вынесено 332 
постановления о назначении админи-
стративных наказаний на общую сумму  

385 500 рублей. помимо этого, выдано 
8773 охотничьих билета и 1020 разреше-
ний на добычу охотничьих ресурсов. по 
28 уголовным делам взыскано более мил-
лиона рублей.

также в 2022 году возросли темпы ра-
боты по вовлечению в легальный оборот 
строительных отходов и грунтов. напом-
ню, что с 2021 года проводится реформа 
данной отрасли в отношении всех участ-
ников сферы обращения. В прошлом году 
удалось выявить 1977 незаконных свалок, 
а ликвидировано, с учётом образованных 
ранее, 2069. нарастающими темпами шла 
регистрация строительных площадок и 
перевозчиков в системе «электронный 

талон», уже в прошлом году 77% отходо-
образователей оформили разрешение 
на перемещение отходов. а всего с на-
чала реформы сформировано порядка  
2,7 миллиона талонов на общий объём 
почти 65 миллионов тонн грунтов и стро-
ительного мусора. если учесть, что еже-
годно Москва и подмосковье генерируют 
около 50 миллионов тонн этого вида отхо-
дов, можно сделать однозначный вывод: 
стратегическая цель по максимальной 
легализации оборота строительных отхо-
дов достигнута.

следует отметить существенное рас-
ширение отрасли переработки этого вида 
отходов. на сегодняшний день в подмо-
сковье создано 15 комплексов по перера-
ботке смешанных строительных отходов, 
а также 65 объектов утилизации отходов 
по отдельным фракциям. объёмы пере-
работки приближаются к 1,5 млн кубо-
метров в неделю, в результате выросло 
производство вторичных материалов для 
строительной и дорожной отраслей, для 
производства рекультивантов и другой 
продукции на основе переработанных от-
ходов.

особо следует отметить развитие си-
стемы экологического мониторинга в 
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подмосковье, этой работой мы занима-
емся уже на протяжении нескольких лет. 
Для реализации этого проекта было соз-
дано подведомственное министерству 
гку «Мособлэкомониторинг». В настоя-
щее время на территории подмосковья 
развёрнута сеть стационарных постов 
наблюдения за состоянием атмосферного 
воздуха, включающая 264 стационарных 
поста, которые анализируют концентра-
ции восьми основных загрязняющих ве-
ществ: оксида углерода, диоксида азота, 
диоксида серы, метана, аммиака, серово-
дорода, взвешенных веществ и мелкоди-
сперсных частиц. результаты наблюдений 
стационарных постов доступны каждому 

жителю на геопортале подмосковья. кро-
ме того, четыре мобильные лаборатории 
совершают выезды в муниципалитеты, где 
оценивают качество атмосферного возду-
ха в зоне возможного влияния объектов 
негативного воздействия. Мобильными 
лабораториями контролируются концен-
трации уже 20 загрязняющих веществ. 
Данные используются в контрольно-над-
зорной работе Минэкологии для контро-
ля работы объектов негативного воздей-
ствия на окружающую среду, выявления 
источников несанкционированных вы-
бросов, сбросов и шумового воздействия.

хорошие результаты достигнуты и по 
другим направлениям деятельности ми-

нистерства: управлению природными ре-
сурсами, мониторингу состояния водных 
объектов, мониторингу и капитальному 
ремонту гидротехнических сооружений, 
сохранению биоразнообразия и другим. 
особенно хотелось бы отметить работу по 
созданию и реорганизации особо охраня-
емых природных территорий. В 2022 го- 
ду были проведены работы по организа-
ции трёх оопт: государственного при-
родного заказника областного значения 
«Донинский» (раменский и Богородский 
городские округа) площадью 5125,23 гек- 
тара, государственного природного за-
казника областного значения «грядо- 
разварнинский» площадью 1997,08 гекта-
ра и прибрежной рекреационной зоны 
областного значения «Вейна» площадью 
1836,18 гектара (рузский городской округ). 
кроме того, реорганизовано пять оопт. 
таким образом, на сегодняшний день в 
подмосковье создано уже 264 оопт реги-
онального значения.

– Полностью ли были достигнуты пла-
новые показатели на 2022 год?

– Все плановые показатели работы 
Минэкологии и мероприятия государ-
ственной программы «экология и окру-
жающая среда подмосковья» на 2017- 
2026 годы за минувший год выполнены.

– За минувшие пять лет в Подмосковье 
удалось рекультивировать 17 мусорных 
полигонов. Это позволило улучшить усло-
вия жизни полутора миллионов жителей 
Московской области, а какие шаги будут 
следующими в этом направлении?

– работы по ликвидации накопленно-
го вреда в рамках федерального проек-
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та «чистая страна» идут в подмосковье 
нарастающими темпами. В настоящее 
время идут работы по рекультивации  
10 полигонов: «поварово» в городском 
округе солнечногорск, «заволенье» в оре-
хово-зуевском, «сафоново» в раменском, 
«егорьевский», «шатура» и «талдомский» 
в соответствующих округах, «Воловичи» 
в округе коломна, «лесная» в округе сер-
пухов, «непейно» в Дмитровском округе, 
«ядрово» в Волоколамском. работы идут в 
соответствии с графиками, нет сомнений 
в том, что они будут завершены в плано-
вые сроки – 2023 и 2024 годы.

– Подмосковье – один из регионов-ли-
деров по реализации проекта «Чистая 
страна»: в чём секрет успеха?

– Действительно, подмосковье реали-
зует больше всего мероприятий в рамках 
федерального проекта. это происходит 
благодаря нескольким факторам. прежде 
всего, в регионе эту работу в больших мас-
штабах начали раньше всех, когда в 2017 
году по поручению президента россии В. 
В. путина был закрыт полигон «кучино» в 
городском округе Балашиха. с этого вре-
мени правительство Московской области 
приложило максимум усилий для того, 
чтобы все объекты накопленного вреда 
были включены в федеральный проект. 
своевременно были проведены все про-
ектно-изыскательские работы, разрабо-
тана проектно-сметная документация по 
каждому объекту. поэтому сегодня в Мо-

сковской области самые большие площа-
ди рекультивации.

– Каковы риски срыва поставок обору-
дования и технологий для рекультивации 
в связи с санкциями?

– серьёзных рисков не было и не пред-
видится. Всё оборудование, с поставками 
которого могли возникнуть проблемы, за-
мещено отечественным, причём произво-
дящимся в подмосковье.

– Одна из серьёзных проблем Подмос-
ковья – очистка водоёмов. Что уже сде-
лано в этом направлении? Что может 
ускорить процесс?

– по инициативе губернатора Москов-
ской области а. ю. Воробьёва в регио-
не с 2021 года реализуется программа  
«100 прудов и озёр». программа быстро 
снискала популярность среди жителей: в 
2021 году поступило около 7 тыс. обраще-
ний с просьбой организовать расчистку 
водных объектов, в прошлом году с по-
добной просьбой обратилось более 8 тыс. 
человек. Выбор объектов для расчистки 
осуществляется путём голосования жите-
лей на портале «Добродел».

с начала реализации программы рас-
чищено уже 112 прудов общей площадью 
более 510 га. из них в 2021 году расчище-
но 48 водоёмов, а в прошлом году – 64 во-
доёма общей площадью 428 гектаров. из 
акваторий и прибрежных зон извлечено 
более 2000 тонн мусора. на 2023 год за-
планирована расчистка 40 водных объек-
тов общей площадью 173,4 га.

В рамках госпрограммы «экология 
и окружающая среда подмосковья» 
на 2017-2026 годы продолжается рас-
чистка рек. из наиболее масштабных 
реализованных проектов последнего 
времени можно отметить расчистку 
участка клязьмы длиной 25 киломе-
тров от пироговского водохранилища 
в Мытищах до города королёва, 6,7-ки-
лометрового участка Воймеги в рошале 
и участка петрицы в подольске длиной 
14,4 километра.

нельзя также не отметить ещё один 
важнейший участок нашей работы: уста-
новление границ водоохранных зон, при-
брежных защитных полос и определение 
местоположения береговых линий (гра-
ниц водных объектов). В 2022 году Минэ-
кологии Московской области проведена 
работа по установлению их для 202 во-
дных объектов региона общей протяжён-
ностью более 3 тыс. километров. До конца 
мая нынешнего года подобные работы 
будут проведены ещё для 1229 водных 
объектов общей протяжённостью более 
10 тыс. км.
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сегодня устойчивое развитие современных 
городов во многом определяет качество питье-
вой воды, которой пользуются жители, а также 
своевременное отведение и очистка сточных 
вод. предприятия водопроводно-канализаци-
онного хозяйства, повышая качество предостав-
ляемых услуг водоснабжения и водоотведения, 
повышают и качество жизни потребителей. 
плотно сотрудничая с водоканалами, крупным, 
средним и малым бизнесом, а также с органа-
ми государственной власти, мы можем сказать, 
что особенности текущего времени напрямую 
отразились на предприятиях отрасли водоснаб-
жения и водоотведения. В первую очередь это, 
конечно, касается импортной продукции, кото-
рая включена в различные перечни нДт. сюда 
относится различное оборудование, реагенты, 
сырьё и многое другое. Для нормализации ситу-
ации необходимы срочные, в том числе и зако-
нотворческие, меры.

Много говорится о том, что правительство 
поставило целью развитие коммунальной струк-
туры регионов – это инвестиционные вложения. 
принятая правительством «стратегия развития 
строительной отрасли и жкх до 2030 года» пред-
полагает ряд мероприятий, в числе которых: 
создание упрощённого механизма передачи 
бесхозяйных объектов и сетей водоснабжения 
и водоотведения в государственную (муници-
пальную) собственность; создание механизмов 
реализации проектов по модернизации дей-
ствующих или строительству новых централизо-
ванных систем водоснабжения и водоотведения, 
в том числе на основе принципов государствен-
но-частного партнёрства (проект фз); обновле-
ние объектов водоснабжения и водоотведения 
посредством реализации программы модерни-

«Жизнь – это одушевлённая вода», – так коротко и ёмко опре-
делил значение этой жидкости на нашей планете Леонардо да 
Винчи. У гения XV века ещё не было и малой толики современных 
научных знаний по этому вопросу, и остаётся только удивляться 
его прозорливости.
Сегодня мы точно знаем, что вода – основа жизни. Все биологи-
ческие клетки, животные и растительные, имеют в своём соста-
ве воду. Она – основа всех метаболических процессов живых 
существ. Первые живые организмы появились на земле около 
четырёх миллиардов лет назад именно в воде и долго там остава-
лись: 90% эволюции живых существ происходило в воде.
Человек тоже просто не может существовать без воды, потому что 
он на 70% состоит именно из неё, а потеря всего 12% воды для 
нашего организма смертельна. Невозможна без воды и хозяйс-
твенная деятельность человека, начиная с самой традиционной 
аграрной и заканчивая самыми современными производствами. 
Разбазарив и загрязнив запасы воды, пригодной для питья и 
жизнедеятельности, человечество прекратит существование, поэ-
тому в последнее время такой актуальной стала тема бережного 
расходования и сохранения чистоты воды.
О водохозяйственном комплексе РФ, его текущем состоянии, а 
также о тенденциях развития коммунальной инфраструктуры нам 
рассказала президент Национальной ассоциации водоснабжения 
и водоотведения, член ЭС СФ РФ, член НТС Росприроднадзора  
Светлана Анатольевна Гафарова.

СОХРАНЯЯ 
ОСНОВУ 
ЖИЗНИ
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зации коммунальной инфраструктуры на 
период 2023-2027 годов с прогнозом до 
2030 года в рамках комплекса инструмен-
тов, предусмотренных федеральным про-
ектом «инфраструктурное меню». с на-
шей точки зрения, инвестиции не должны 
быть целью, они должны быть средством. 
Мы бы очень хотели, чтобы эти средства 
были направлены на достижение целевых 
показателей, которые сегодня уже прак-
тически определены. В следующее деся-
тилетие мы надеемся сделать достаточно 
много для развития именно этой состав-
ляющей нашей отрасли.

но существенное отличие водной от-
расли в том, что она необыкновенно ка-
питалоёмкая, и все процессы, которые 
здесь идут, требуют окупаемости за 10, 15,  
30 лет – таковы расчёты общего характе-
ра. Другая данность – это структура по-
требительского рынка. потребительский 
рынок сегодня распределяется следую-
щим образом: примерно 66% составляет 
население, 25% – бюджетные учреждения, 
9% – прочие потребители. разумеется, 
серьёзно отличаются показатели ресур-
соснабжающих организаций в городах-
миллионниках и небольших поселениях. 
это говорит о том, что подходы к работе 
водоканала, скажем, санкт-петербурга 
и, к примеру, старого оскола совершен-
но разные. В свою очередь, в целях под-
держки региональных программ модер-
низации коммунальной инфраструктуры 
реализуются также специализированные 
программы государственной корпора- 
ции – публично-правовой компании 
«фонд развития территорий»: регионам 
выделяются целевые субсидии на реали-
зацию проектов в населённых пунктах, 
численность населения которых не пре-
вышает 500 тыс. человек.

 несмотря на принимаемые госу-
дарством меры по увеличению объёма 
софинансирования проектов по строи-
тельству, реконструкции, модернизации 
объектов инфраструктуры в сфере водо-
отведения, субъектами российской феде-
рации и бизнес-сообществом отмечается 
ряд существенных проблем, затрудняю-
щих реализацию данных мероприятий.

В частности, это: 
• отсутствие необходимого объёма де-

нежных средств в региональных бюдже-
тах на реализацию мероприятий по стро-
ительству, реконструкции, модернизации 
объектов очистных сооружений, в том 
числе недостаточность средств на разра-
ботку проектно-сметной документации;

• увеличение стоимости строительства 
объектов очистных сооружений в связи с 
ростом цен на строительные материалы и 
оборудование. В процессе повышения на 
законодательном уровне экологических 
требований возникает необходимость 
внедрения в сферу водоотведения совре-
менных энергосберегающих технологий, 
повышающих качество очистки сточных 

вод. с учётом специфики сферы водоотве-
дения и очистки сточных вод затраты на 
материалы и оборудование для канали-
зационных очистных сооружений крайне 
высокие;

• невозможность гарантийного ремон-
та установленного зарубежного обору-
дования, закупки запасных частей, ком-
плектующих; серьёзные проблемы при 
подборе отечественных аналогов обору-
дования и материалов, удовлетворяющих 
нормативным требованиям;

• низкий уровень инвестиционной при-
влекательности отрасли водоотведения, 
в том числе в малых городах и сельских 
поселениях, и, соответственно, проблемы 
передачи объектов очистных сооруже-
ний в концессию;

• проблемы с утилизацией и перера-
боткой осадков сточных вод. В большин-
стве случаев осадок, образующийся в 
процессе очистки сточных вод, не пере-
рабатывается и складируется на иловых 
полях или специализированных полиго-
нах. В течение нескольких лет образуются 
существенные залежи иловых отложений, 
утилизация которых требует значитель-
ных финансовых вложений. Вместе с тем 
отмечается возможность использования 
накопленного осадка для коммунальных 
нужд (почвогрунта, рекультиванта), сырья 
для промышленности, RDF-топлива и дру-
гих целей;

• отсутствие квалифицированных про-
ектировщиков, низкое качество подготов-
ки проектной документации на объекты 
очистных сооружений (некорректность 
определения мощности очистных соору-
жений, исходные данные – анализ стоков – 
не соответствуют анализам реального 
стока по завершении строительства, при-
менение при проектировании устарев-
ших методов очистки сточных вод);

• отсутствие квалифицированного об-
служивающего персонала на очистных 
сооружениях.

проблемными являются вопросы во-
доотведения в малых городах и сельских 
поселениях. Малые населённые пункты, 

расположенные в отдалении от крупных 
центров, имеют децентрализованную 
систему водоотведения. 

Для самой ассоциации 2023 год озна-
меновался новыми направлениями дея-
тельности, а именно: разработкой законо-
дательных природоохранных инициатив 
в рамках работы в качестве секретариа-
та подкомитета 15 тк 465 росстандарта 
«проектирование и строительство»; не-
посредственным участием в реализации 
национального проекта «экология» и го-
сударственных программ «чистая вода», 
«оздоровление Волги», «сохранение 
озера Байкал», «комфортное жильё и го-
родская среда»: сотрудничеством с про-
фильными ассоциациями и обществен-
ными организациями в части повышения 
экологической и социальной ответствен-
ности бизнеса.

особо хотелось бы отметить проведе-
ние 24 и 25 мая на крупнейшей площадке 
северного кавказа «Минводыэкспо» II 
делового форума-выставки «экосистема 
туризма. курорты россии – 2023», собрав-
шего представителей органов федераль-
ной власти, местного самоуправления, 
банковской сферы и туристического биз-
неса, а также экспертов отрасли и про-
изводителей цифровых платформ и 
продукции. В течение двух дней дело-
вого общения спикеры и участники по-
старались затронуть все грани развития 
внутреннего туризма и комплексного 
развития территорий муниципальных об-
разований для комфортного проживания 
и отдыха россиян и гостей страны.
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 в волоКолаМсКе ПреКращено загрязнение реКи 

специалисты ао «Волоколамское про-
изводственно-техническое предприятие 
районного жилищно-коммунального 
хозяйства» устранили последствия ком-
мунальной аварии, которая привела к 
загрязнению водного объекта. ранее со-
общалось, что нарушение было зафикси-

ровано в ходе проверки Волоколамской 
городской прокуратуры, сообщает пресс-
служба Министерства экологии подмо-
сковья.

«прокуратура установила, что из ка-
нализационного коллектора, располо-
женного возле осташевского шоссе, не-

очищенные стоки утекали в ручей, приток 
реки Вельги. Были отобраны пробы воды 
из ручья, в которых выявлено превы-
шение пДк соединений фтора и азота, 
а также отклонения по поглощённому 
кислороду. Материалы поступили к нам, 
на их основании к административной от-
ветственности было привлечено долж-
ностное лицо коммунального предпри-
ятия, которое обязано контролировать 
качество очистки стоков», – напомнил 
министр экологии и природопользования 
Московской области тихон фирсов.

после вмешательства прокуратуры и 
Минэкологии волоколамские коммуналь-
щики оперативно затампонировали ис-
точник сброса неочищенных стоков, в на-
стоящее время загрязнения реки и почв 
не происходит.

https://mosreg.ru/sobytiya/novosti/news-
submoscow/posle-vmeshatelstva-minekologii-

i-prokuratury-v-volokolamske-prekrasheno-
zagryaznenie-reki 

аКция «воДа россии» Для сенежа
В рамках партийного проекта «чистая 

страна» актив и сторонники местного от-
деления партии «единая россия», предста-
вители общественной палаты, дайверы 
клуба «акванавт», представители регио-
нального оператора «экопромсервис», 
фонда «начинание», местного отделения 
русского географического общества и не-
равнодушные жители городского округа 
солнечногорск приняли участие в эколо-
гической акции «Вода россии».

Во время акции были проведены убор-
ка береговой линии и очистка акватории 
и прибрежной территории озера сенеж. 
Вывоз собранных на мероприятии отхо-
дов обеспечил региональный оператор 
«экопромсервис», входящий в группу 
«эколайн». особенно приятен тот факт, 
что первоначальную сортировку отходы 
прошли на этапе сбора. участники экоак-
ции отсортировывали отходы в зависимо-
сти от особенностей их дальнейшей пере-
работки.

слова благодарности в адрес дайве-
ров клуба «акванавт», традиционно по-
могающих в расчистке дна береговой 
зоны озера сенеж, а также всех неравно-
душных солнечногорцев, экоактивистов, 
выразила заместитель главы городского 
округа солнечногорск Мария Водяниц-
кая: «городской округ солнечногорск 
уже давно принимает активное участие 
в акции «Вода россии». особенность се-
годняшнего мероприятия не только в 
большом количестве участников, но и в 
уникальности самой территории. озеро 

сенеж – жемчужина подмосковья, и к 
этой природной территории региональ-
ного значения нужно относиться особен-
но бережно! солнечногорцы и наши гости 
из клуба «акванавт» молодцы, именно так 
и нужно относиться к окружающей среде: 
проактивно, бережно и сообща! спасибо 
всем за помощь в проведении этого по-
лезного экологического мероприятия».

«акция, основная цель которой – по-
пуляризация среди россиян идей водо-
сбережения и уважительного отноше-
ния к водным ресурсам страны, прошла 
динамично, познавательно и полезно! 
Дружная команда личным примером про-
демонстрировала, что каждый человек 
может внести свой вклад в сохранение 

чистоты водоёмов и бесценной пресной 
воды», – рассказала депутат, член фрак-
ции «единая россия» в совете депутатов 
городского округа солнечногорск олеся 
тыщенко.

Всероссийская акция по очистке от 
мусора берегов водных объектов «Вода 
россии», проводимая по инициативе 
Минприроды россии в рамках реализа-

ции федерального проекта «сохранение 
уникальных водных объектов» нацио-
нального проекта «экология», в этом году 
проводится в округе уже в 18-й раз, тра-
диционно – в первое воскресенье июня.

https://solreg.ru/tpost/h5a5aik0v1-v-
solnechnogorske-proshla-ekologicheskay
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 в МыТищах ПресеКли незаКонное разМещение сТройоТхоДов 

Минэкологии Московской области 
объявило предостережение о недопусти-
мости нарушений компании «Блк-группа», 
которой принадлежит несколько земель-
ных участков в городском округе Мыти-
щи. это стало результатом надзорного ме-
роприятия, проведённого по обращению 
администрации округа, сообщает пресс-
служба регионального министерства эко-
логии и природопользования.

«Выявлено незаконное размеще-
ние строительных отходов и грунтов 
на двух участках «Блк-группа» вблизи 
деревни красная горка. осмотр тер-
ритории инспекторами эконадзора 
подтвердил правоту муниципальных 
коллег. нарушение усугублено тем, что 
часть отходов размещена в водоохран-
ной зоне клязьминского водохранили-
ща», – рассказал министр экологии и 

природопользования Московской об-
ласти тихон фирсов.

Министр добавил, что объявлением 
предостережения дело может не закон-
читься. по его словам, запланировано 
обследование свалки с отбором проб от-
ходов для расчёта ущерба, нанесённого 
окружающей среде. по результатам марк-
шейдерских работ будет принято реше-
ние о предъявлении суммы ущерба для 
возмещения.

«хочу ещё раз обратиться к собствен-
никам подмосковных земель с просьбой 
не терять контроль за своими участками. 
Должно быть очень обидно, когда право-
обладатель вынужден расплачиваться 
за действия неустановленных нарушите-
лей», – констатировал тихон фирсов.

ранее губернатор подмосковья ан-
дрей Воробьёв отмечал важность вопро-
сов экологии для региона. он поручил 
активно информировать жителей Мо-
сковской области об экологической ситу-
ации.

https://mosreg.ru/sobytiya/novosti/myn-
obrazovaniya/mytischinskiy-rayon/minekologii-
preseklo-nezakonnoe-razmeshhenie-stroitelnyx-

otxodov-v-mytishhax

«знаТоКи ПрироДы»: ЭКолоТо в ТУЧКовсКой БиБлиоТеКе

В клубе «а почему?» тучковской посел-
ковой библиотеки рузского городского 
округа состоялось эколото «знатоки при-
роды», приуроченное к Всемирному дню 
охраны окружающей среды.

Библиотекарь рассказала ребятам 
о том, как важно беречь природу и её 
ресурсы, какое влияние оказывает на 
окружающую среду человек и что нужно 
делать для того, чтобы сохранить наш об-
щий дом – планету земля.

ребята узнали об экологических пра-
вилах и удивительных фактах, приняли 
участие в конкурсах «отгадай, кто это?», 
«изобрази животное», «звери леса».

а в творческой мастерской тучковской 
библиотеки юным посетителям пред-
ложили сделать объёмную аппликацию 
«удивительный мир природы». Все твор-
чески подошли к созданию своего угол-
ка природы. с помощью цветной бумаги, 
клея-карандаша, ножниц и фантазии каж-
дый сделал оригинальную зелёную по-
делку.

https://ruzaregion.ru/news/cultruza/48874
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В Минэкологии подмосковья под-
вели итоги работы подведомственного  
гку «Мособлэкомониторинг» за май: было 
совершено более 100 выездов, сообщает 
пресс-служба ведомства.

«В мае специалисты «Мособлэкомони-
торинга» работали интенсивно. Мобиль-
ные лаборатории совершили свыше 100 

выездов, проведено почти 4000 элемен-
тоопределений – оценок концентрации 
каждого измеряемого вещества. хочу 
особо отметить, что больше половины 
из выездов дежурной службы проведе-

но по обращениям жителей, которые за-
тем получили достоверную информацию 
об экологической обстановке в округах, 

конкретных поселениях. публичность си-
стемы экомониторинга в подмосковье –  
наш безусловный приоритет», – отметил 
министр экологии и природопользования 
Московской области тихон фирсов.

напомним, что учреждение было соз-
дано для развёртывания системы гло-
бального экомониторинга в регионе, 
которая включает в себя анализ качества 
атмосферного воздуха, воды в поверх-
ностных водоёмах, уровня шума и дру-
гих показателей качества окружающей 
среды.

В течение мая в регионе не было за-
регистрировано серьёзных превышений 
пДк загрязняющих веществ, несмотря на 
несколько крупных пожаров.

«по каждому единичному случаю пре-
вышений проводятся дополнительные 
проверки, в течение мая предприятиям, 
организациям и отдельным предприни-
мателям направлено 22 уведомления по 
недопущению негативного воздействия 
на окружающую среду», – заключил фир-
сов.

 
https://mosreg.ru/sobytiya/novosti/myn-

obrazovaniya/podolsk/mobilnye-laboratorii-
mosoblekomonitoringa-sovershili-bolee-100-

vyezdov-v-mae

 МинЭКологии УсТановило границы воДоохранных зон 
 и ПриБрежных Полос реК ЧисМена и схоДня 

Вышли распоряжения Минэкологии 
региона об установлении границ водоох-
ранных зон и прибрежных защитных по-
лос двух подмосковных рек: чисмены в го-
родских округах истра и Волоколамском, 
а также сходни в красногорске, химках и 
солнечногорске, сообщает пресс-служба 
Министерства экологии подмосковья.

«речь идёт о 19,5-километровом 
участке чисмены и участке сходни про-
тяжённостью свыше 55 километров.  
В первом случае установлена 50-метро-
вая водоохранная зона, у сходни – вдвое 
больше. чёткая фиксация границ водо-
охранных зон и прибрежных защитных 
полос позволит надзорным органам бо-
лее эффективно осуществлять контроль 
за соблюдением ограничений, которые 
содержит водоохранное законодатель-
ство», – сказал министр экологии и при-
родопользования Московской области 
тихон фирсов.

Вблизи обеих рек наблюдались попыт-
ки вести хозяйственную деятельность без 
соблюдения ограничений, налагаемых  

Водным кодексом россии. теперь контро-
лировать ситуацию станет легче.

тихон фирсов также напомнил об ос-
новных видах нарушений, связанных с 
неправомерной деятельностью вблизи 
водных объектов. это сброс сточных вод 
без соответствующего разрешения, рас-
пашка земель и выпас скота, размещение 

размываемых грунтов, а также проезд и 
стоянка автомобилей вне дорог общего 
пользования.

https://mosreg.ru/sobytiya/novosti/news-
submoscow/minekologii-ustanovilo-granicy-

vodookhrannykh-zon-i-pribrezhnykh-polos-rek-
chismeny-i-skhodni

 МоБилЬные лаБораТории «МосоБлЭКоМониТоринга» 
 совершили Более 100 выезДов в Мае 
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 МосоБлгаз реКоМенДУеТ солнеЧногорцаМ УсТановиТЬ 
 ДаТЧиКи КонТроля загазованносТи 

Для повышения безопасности при поль-
зовании газовым оборудованием Мособлгаз 
рекомендует жителям подмосковья устанав-
ливать датчики контроля загазованности. 
неисправные газовые приборы могут послу-
жить причиной аварии, взрыва или пожара.

система контроля загазованности 
(газоанализатор с клапаном) предназна-
чена для обнаружения превышения кон-
центрации горючих и токсичных газов 
в помещении. такая система позволит 
своевременно обнаружить утечку газа и 
оповестить жильцов об опасности воз-
никновения аварийной ситуации. В слу-
чае обнаружения утечки система автома-
тически перекрывает подачу газа.

https://solreg.ru/gaz/tpost/vcf8ejcce1-
mosoblgaz-rekomenduet-solnechnogortsam-u

МожайсК: резУлЬТаТы  всероссийсКого онлайн-голосования 
за оБъеКТы гороДсКой среДы

завершилось третье Всероссийское 
онлайн-голосование за объекты город-
ской среды, которое проходило на фе-
деральной платформе za.gorodsreda.ru.  
В нём приняло участие более семи тысяч 
можайцев.

«по предварительным данным, ре-
кордное количество жителей Московской 
области приняло участие в III Всерос-
сийском голосовании за объекты благо-
устройства – более 740 тыс. человек. это 
самый высокий результат за все три года 
проведения голосования. на этот раз 
мы более чем в два раза превысили про-
шлогодние показатели. хочу выразить 
благодарность всем нашим жителям, при-
нявшим участие в голосовании, за их не-
равнодушие к развитию родного города. 
также благодарю волонтёров, которые 
на протяжении этих полутора месяцев в 
ежедневном режиме выполняли большую 

работу по информированию о голосова-
нии и оказанию помощи людям в техни-
ческих вопросах. Благодаря совместной 
работе нам удалось добиться таких высо-
ких результатов, и уже в следующем году 
комфортных и безопасных мест отдыха в 
нашем регионе станет ещё больше», – рас-
сказал министр благоустройства Москов-
ской области Михаил хайкин.

В этом году на обсуждение жителей 
Московской области было вынесено 248 
территорий в 56 городских округах. на 
протяжении шести с половиной недель 
граждане активно голосовали за благо-
устройство мест отдыха в их городе. по 
результатам голосования в каждом окру-
ге будет выбрана одна территория, кото-
рую включат в план по благоустройству 
на следующий год. окончательные ито-
ги кампании подведут на федеральном 
уровне после верификации всех посту-
пивших на онлайн-платформу голосов – 
ориентировочно 5 июня.

«В подобных больших проектах важно 
в первую очередь, чтобы люди знали: они 
могут лично участвовать, делать выбор.  
В данном случае жители сами решали, где 
и какие объекты будут благоустроены.  
и здесь наши верные помощники – во-
лонтёры подмосковья. Для участия в 
этом проекте откликнулись более 2000 
добровольцев. каждый из них предвари-
тельно прошёл специальную подготовку 
на сайте «Добро.рф» и платформе «Во-
лонтёры подмосковья». с самого старта 
голосования и на протяжении всех этих  
1,5 месяцев ребята работали на площадях, 
в парках, торговых центрах, на вокзалах, 

в общественных местах тех населённых 
пунктов, чьи проекты представлены в кон-
курсе. с помощью добровольцев прого-
лосовало почти 200 000 наших жителей – 
это больше четверти от общего числа при-
нимавших участие в опросе в Московской 
области. Благодарю волонтёров за их 
добросовестную работу, неравнодушие, 
желание сделать подмосковье более кра-
сивым, комфортным и современным», – 
сказала министр информационных и со-
циальных коммуникаций Московской об-
ласти екатерина швелидзе.

на выбор можайцев было представ-
лено четыре территории. наибольшее 
количество голосов набрал парк по улице 
Мира, д. 1. за его благоустройство прого-
лосовало более трёх тысяч жителей.

«я благодарю можайцев за активность 
в голосовании. Вы в очередной раз проде-
монстрировали неравнодушие к родному 
городу. В следующем году наш Можайск 
продолжит меняться, выбранный вами 
сквер станет ещё одной достопримеча-
тельностью нашего уютного города», – 
прокомментировал депутат совета депу-
татов Можайского городского округа се-
мён Долгачев.

напомним, что онлайн-голосование по 
благоустройству проводилось в рамках 
национального проекта «жильё и город-
ская среда», инициированного президен-
том россии.

https://admmozhaysk.ru/article/skver-na-
ulitse-mira-v-mozhajske-oderzhal-pobedu-v-

golosovanii-po-blagoustrojstvu-472086
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ИрИна Иванова: 
«Моя цель – улучшать качество 
жизни людей с помощью новейших 
технологий и уникальных идей!»
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Количество предпринимателей в России, несмотря на непростую экономическую обстановку, увеличивается 
с каждым годом. И, казалось бы, нет незанятой ниши, а новые идеи уже являются конкурентными. Но на 
самом деле всё не так однозначно: на бизнес-арене есть место свежим проектам, новым мыслям, новым 
форматам работы. Так что же нужно для успеха бизнес-проекта: везение, креативность, уверенность в себе 
и собственных силах? На этот и другие вопросы ответила успешная бизнесвумен, мама двоих детей, осно-
вательница брендов BeeZee Toys, «Чистюлькин» Ирина Иванова.

– Ирина, здравствуйте! Ваша компания 
начала свою деятельность в 2017 году. 
И в основе создания лежит почти личная 
история. Расскажите нам её и немного 
о себе: с чем раньше была связана ваша 
деятельность? Как получилось масшта-
бировать идею создания интересных и 
качественных игрушек?

– я родилась в сибири, выросла в 
новосибирском академгородке, там же 
окончила нгу по специальности «эконо-
мист-кибернетик». Бизнесом в 90-х гг. на-
чал заниматься ещё мой папа. поэтому, 

глядя на него и других предпринимате-
лей тех времён, я тоже мечтала занимать-
ся бизнесом. ту эпоху, конечно, считаю 
уникальной: появлялось так много всего 
нового, импортного в стране, люди за-
рабатывали колоссальные деньги, по-
являлись новые компании, зарождалась 
рыночная экономика.

Будучи ещё студенткой, я стала помо-
гать отцу, мы вместе писали «Бизнес-план 
по производству биг-бэгов в промышлен-
ных масштабах», на его основе я защитила 
диплом.

Далее я уехала жить в канаду, где про-
вела четыре счастливых года в Монреале 

Это детское пластилиновое приложение мы создавали почти год. Работа была творческая, 
трудоёмкая и очень интересная. Пластилиновых работ на рынке очень мало, а эстетически это 
очень здорово выглядит. Особенно когда это всё анимированно и смешно озвучено.

«когДа Вы заниМаетесь 
ДелоМ, от которого саМи 

испытыВаете Восторг, успех 
гарантироВан!»

Ирина Иванова

Игрушки BeeZee Toys обожают детишки и их родители! Яркая стильная упаковка, смелые идеи, 
конкурентные цены и главное – качество.
www.beezeetoys.ru
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и торонто. это значительно помогло мне 
усовершенствовать знания языков, узнать 
канадскую культуру и менталитет.

Вернувшись в россию, я поняла, что 
здесь намного больше возможностей для 
моего роста и процветания.

Бизнесом фактически я занималась 
всегда: с 2004 года сама создавала ре-
кламные сайты, даже писала код. тогда 
с раскруткой было совсем просто. люди 
обменивались баннерами – чисто по-
дружески, – и в итоге шёл гигантский 
поток посетителей на сайт. Далее у нас с 
бывшим мужем был свой завод по произ-
водству медицинских масок и бахил, ко-
торый мы позже благополучно продали. 
Был горнодобывающий карьер в архан-
гельске, который мы вывели из банкрот-
ства и также успешно продали. занима-
лись немного недвижимостью: от аренды 
до продажи.

после рождения детей я очень ув-
леклась методиками раннего развития, 
плюс я поняла, что испытываю какой-то 
нереальный восторг от игрушек. В моём 
советском детстве, увы, я обладала лишь 
игрой «за рулём» и деревянным кон-
структором, у меня не было ни одной 
куклы. а тут, в XXI веке, я помню, как в 
первый раз зашла в Hasbro в питере и 
поняла, что попала в какую-то фанта-
стическую сказку. потом мы поехали с 
семьёй в америку, нашли там магазин 
Toys “R” US, тот самый, из фильма «один 
дома – 2»; были в магазине Build-A-Bear –  
совершенно потрясающее место. В об-

щем, современный мир детских игрушек 
перевернул моё сознание, и я поняла, 
чем очень хочу заниматься. я открыла 
своё отдельное ооо в 2017 году и с нуля 
запустила проект BeeZee Toys. Вложена 
была смешная сумма, что-то около пяти-
десяти тысяч рублей: она была потраче-
на на первую партию игры «читазл», ко-
торая разлетелась как горячие пирожки. 
Далее мы делали азбуки из оргстекла, 
от которых покупатели были в восторге. 
Буквально годом позднее к нам уже шли 
40-футовые контейнеры из китая с наши-
ми уникальными азбуками, магнитными 
планерами, мозаиками, конструктора-
ми. как удалось масштабировать – объ-
яснить не могу, я просто просыпалась и 
с утра до вечера увлечённо и с любовью 
работала в данном направлении. так по-
явились команда, склады и крутая каче-
ственная продукция.

– Полки магазинов и страницы маркет-
плейсов изобилуют разными игрушками. 
Однако дело не только в качестве, но и 
в пользе. Всегда хочется, чтобы красо-
та и качество сочетались с пользой для 
развития малыша. Чем уникальны ваши 
изделия?

– я очень проникаюсь каждым создава-
емым продуктом. Мне необходимо, чтобы 
он был идеальным. Могу сутки не спать, 
доводить макет до совершенства. идеи 
я часто подсматриваю у американских и 
европейских компаний, но делаю всё по-
своему, добавляя какие-то изюминки, по-

Получение наград всегда удивительно и приятно! Наши игрушки на премии Fashion TV признаны 
лучшими.

нятные российскому покупателю. очень 
трепетно жду первые образцы с заводов, 
мне нужно, чтобы качество и коробки, 
и игрушки было на «пятёрку с плюсом». 
Мы создаём классные видеоролики на 
продукцию, устраиваем фотосеты с де-
тишками. я сама стараюсь всегда ездить и 
организовывать такие мероприятия. это 
очень заряжает, особенно когда видишь, 
с каким азартом дети играют в игрушки, 
которые ты придумала сама. также мно-
жество других факторов влияет на уни-
кальность. но самое главное, что наши 
игрушки сделаны с душой и любовью к 
детям. Думаю, поэтому их и покупают.

– У вас также есть проекты, связанные 
с IT-сферой. Вы разработали приложение 
для детей и сейчас пишете приложение 
для бронирования услуг. Расскажите об 
этом подробнее: что представляют со-
бой разработанные вами приложения и 
каков их функционал?

– Да, мне очень нравится IT-разработка. 
Мы выпустили детское приложение: пла-
стилиновую анимированную книжку 
«красная шапочка». идея, тексты, озвучка –  
мои собственные. лепкой занималась за-
мечательная известная художница ольга 
гордеева. сказка сейчас доступна к скачи-
ванию для телефонов андроид.

скажу банальность: я верю, что за IT-
технологиями стоит большое будущее. то, 
что дало миру программирование бук-
вально за десяток лет – это действительно 
колоссальный прорыв. на базе программ 
создаются феноменальные проекты. люди 
обучают компьютеры выполнять фактиче-
ски любой труд, который может выполнить 
человек. В другом нашем IT-проекте про-
грамма выполняет роль администратора в 
абсолютно любой сфере бизнес-услуг. при 
этом учитываются всё нюансы, а бот обща-
ется с клиентами так, что они даже не до-
гадываются, что это не человек.

В 2021 году я набрала команду гени-
альнейших IT-специалистов, и мы полгода 
активно её разрабатывали. увы, практи-
чески перед самым релизом случился 
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форс-мажор, и 24 февраля мне пришлось 
заморозить проект. к счастью, все ребя-
та из команды отреагировали с большим 
пониманием. В самое ближайшее время 

я продолжу развивать проект, так как по-
явились идеи, как это сделать грамотнее, 
усовершенствовать монетизацию в усло-
виях санкций.

– Хотелось бы поговорить и о тре-
тьем вашем проекте – IT-разработке по 
выносу мусора из квартир. Вы сказали, 
что ваша разработка уникальная и един-
ственная в своём роде. Расскажите, как 
это работает?

– идея родилась буквально пару ме-
сяцев назад: я случайно прочитала, как 
какой-то американец быстро сколотил 
огромное состояние на подобной идее. 
помню, что даже не смогла заснуть в 
эту ночь: в голове мелькали разные 
идеи и картинки, как подобный сервис 
можно организовать в россии, как усо-
вершенствовать процесс с помощью 
IT-технологий. я даже среди ночи на-
писала нескольким знакомым об этой 
идее, на что услышала: «ир, ну какой 
мусор? успокойся, есть же мусоропро-
воды. и вообще, какой дурак будет за 
это платить?» но я была непоколебима 
и уже точно знала, что реализую идею 
в россии.

я сама очень не люблю выносить му-
сор из квартиры. В те периоды жизни, 
когда у меня нет домработницы, мне 
приходится это делать самой. а поход до 
мусорки для меня целое мероприятие: 
надо накраситься, сделать укладку; и во-
обще – я ношу обувь только на каблуках. 
поэтому, особенно зимой, сомнительное 
для меня удовольствие – гулять по му-

соркам с тяжёлыми пакетами. учитывая, 
сколько полезного для человечества за 
это время я могу сделать, считаю, что 
это расточительство. я уверена, что мил-
лионы людей также не любят выносить 
мусор и будут готовы платить за данную 
услугу. В общем, так и родился проект 
«чистюлькин».

я моментально нашла классных про-
граммистов, мы составили огромное тз, 
программа считает маршруты, с учётом 
разных нюансов составляет расписания 
для «чистюлькиных», функционал огром-
ный и идей для дальнейшего развития 
очень много. реализуем мы проект на 
базе японских IT-платформ.

Приложение для бронирования услуг – фактически искуственный интеллект, заменяющий людей-
администраторов во многих сферах, который мы активно дорабатываем.
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конечно, о многих деталях рассказать 
не могу: коммерческая тайна. но с уве-
ренностью заверяю: это социально зна-
чимый проект, с большим потенциалом, 
аналогов которого в россии нет. В планах 
даже есть сортировка мусора для вторич-
ной переработки.

– Расскажите нашим читателям, что 
вас вдохновляет и мотивирует? У вас три 
совершенно разных бизнес-проекта! Для 
каждого из них нужны идеи, творческий 
потенциал реализации, многогранность 
и многозадачность. Как вам это удаётся 
при условии, что в сутках всего 24 часа?

– на самом деле проектов у меня боль-
ше трёх: есть музыкальные, есть совмест-
ные бизнесы с моими друзьями, обо всех 
так сразу и не расскажешь.

как успеваю? просто говорю себе:  
«я всё успеваю». В наших словах и мыс-
лях заключается огромный потенциал, 
который почему-то не все люди исполь-
зуют себе во благо. Важны позитивный 
настрой и вера в себя и людей, которые 
с тобой. Важно давать себе и людям 
правильные установки, заряженные на 
успех, идти по жизни легко, с уверен-
ностью, что всё получится. замечу, что 
в развитии многозадачности большую 
роль сыграло ещё и то, что я – мать двоих 
детей. когда пройдёшь через материн-
ство, да ещё и в режиме «повтора», точно 
научишься всё успевать.

с идеями вообще легко, у меня их так 
много! я постоянно что-то придумываю 
и вижу, как улучшить жизнь людей с по-
мощью новых технологий. у меня даже 
книжечка есть, куда я записываю все свои 
уникальные бизнес-идеи. Может, уже 
пора выпускать как бизнес-литературу?

– Помимо бизнеса, у вас есть семья. Как 
вам удаётся встраивать в свой график 
семейные обязанности? Расскажите о 
своём хобби, интересах.

– у меня двое замечательных и ге-
ниальных детей: девочка и мальчик.  
с мужем я благополучно развелась, чему 
несказанно рада. обязанности слетать с 
детьми на Мальдивы и вместе покупаться 

проект «чистюлькин» – уникальный сервис по 
выносу мусора из квартир, платформа создана 

с помощью новейших IT-разработок.
www.чистюлькин.рус
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«Я воспринимаю 
жизнь как большое 
увлекательное 
приключение. 
любые перемены 
ведут к лучшему. 
вижу позитив 
во всЁм»

в океане мне по душе, также посмеяться 
и пообниматься вечером, обсуждая собы-
тия дня, тоже в радость. сходить вместе 
в цирк, парикмахерскую – тоже весело. 
Для остальных обязанностей есть помощ-
ники: няни, водители, доставщики еды 
и онлайн-магазины. за это им огромное 
спасибо! на лето дети уехали на дачу, там 
им быть полезнее, опять же бабушек-де-
душек тоже надо радовать общением с 
внуками.

очень люблю общаться и проводить 
время со своей мамой. она – моя опора и 
поддержка. Мой идеал, женщина-восторг! 
я очень ей благодарна за всё, часто беру 
её с собой на отдых: на сейшелах, Мальди-
вах вдвоём с ней – это счастье!

что касается хобби: для меня отдых – 
это то, чем я занимаюсь. обожаю все биз-
нес-процессы – от появления идеи до 
первых доходов, – а далее становится ещё 
интереснее: масштабирование, совер-
шенствование продуктов и качества ус-
луг. это всё захватывает и увлекает очень 
сильно. поэтому классически поваляться 
на диване и посмотреть сериалы – для 
меня, скорее, это труд, тут я отличаюсь от 
большинства людей!

есть хобби, которые, безусловно, при-
носят радость и отвлекают немного от 
мыслей о бизнесе: музыка (пишу, сочи-
няю песни, пою), живопись, фитнес, пу-
тешествия. люблю делать что-то своими 
руками: покрывать мебель поталью, на-
пример. насмотрюсь обучающих видео – 
и всё: могу на день зависнуть в своей 
мастерской. недавно делала у себя ре-
монт, так я рабочим говорила: «о, вот тут 
я сама сделаю, и тут оставьте мне. ой, а 
можно попробовать?» они не могли по-
верить и смеялись, а потом уже поняли, 
что я творческая натура, и давали волю 
моим фантазиям. радует, когда видишь 
результат своих действий: в спортзал 
сходила – мышцы в тонусе, приятно, 
эндорфины в кровь поступили. какую-
нибудь стенку покрасила так, что глаз 
не оторвать, и вот она: красивая, тебя и 
всех радует.

– Какие планы, цели вы ставите перед 
собой?

– ну, как минимум войти в сотню из-
вестных бизнес-деятелей Forbes в бли-
жайшие пять лет!

из планов по бизнесу – развивать те-
кущие проекты, создавать новые, уни-
кальные и гениальные. цель – приносить 
пользу людям, обществу, помогать эколо-
гии.

Для себя персонально цель – оставать-
ся женственной и привлекательной, уде-
лять себе больше времени и наслаждать-
ся жизнью во всех её проявлениях.

желаю успеха и процветания всем ва-
шим читателям, а также смелости, реши-
тельности и веры в себя и свои идеи!
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Защита здоровья персонала лежит в основе государственной политики России в области охраны труда. 
Она обеспечивается благодаря внедрению системы управления профессиональными рисками на рабочих 
местах и вовлечению в управление этими рисками государства, руководителей компаний и непосредс-
твенно работников. Средства индивидуальной защиты (СИЗ) являются неотъемлемой частью работы любой 
современной компании, уделяющей должное внимание безопасности и здоровью персонала. Варьируясь 
в зависимости от вида профессиональной деятельности, применение СИЗ остаётся одним из наиболее 
надёжных способов защиты работника от воздействия негативных факторов на производстве.

«МАКСИЗ»: 
луЧШая ЗаЩИта для каЖдого
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особым отличием компании от дру-
гих производителей является её подход 
к производству: сотрудники «Максиз» 
ведут последовательную работу в об-
ласти исследования новых материалов 
и процессов, чтобы иметь возможность 
предлагать передовые решения в обла-
сти индивидуальной защиты, отвечающие 
требованиям рынка к эффективной и на-
дёжной защитной одежде. это в первую 
очередь отражается на доверии партнё-
ров и клиентов компании, ведь речь идёт 
именно о защите, и халатность в этом во-
просе недопустима.

«Мы уже обнародовали часть своей 
продукции на международной выстав-
ке «Безопасность и охрана труда – 2022» 
(«Биот-2022»), чтобы у предприятий была 
возможность оценить потенциал взаи-
модействия с компанией, производящей 
самую современную и высокотехноло-
гичную спецодежду и средства индиви-
дуальной защиты. качество лежит в ос-
нове всех изделий нашей компании. это 
подразумевает повышенное внимание к 
конструктивной части, дизайну и выбору 
материалов и производственных процес-
сов при изготовлении защитной одеж-
ды. на выставке «Биот-2022» «Максиз» 
представила уникальную инновационную 
разработку в сфере химической защиты –
комбинезоны RUMAX CHEM, соответству-
ющие 3 и 4-му типам защиты. по своим 
защитным свойствам они во многом пре-
восходят зарубежные аналоги, что под-
тверждено многочисленными испытания-
ми», – рассказал коммерческий директор 
Максим григорьевич савченко.

компания «Максиз» быстро стала эф-
фективным поставщиком сиз для самых 
разных сфер: от предприятий химической 

КОМПАНИЯ «МАКСИЗ» 

была осноВана В 2011 году. 
произВодстВенные цеха предприятия 
находятся В москВе и туле. за 
счёт качестВа и подхода работы 
компания заняла лидирующие 
позиции среди отечестВенных и 
зарубежных произВодителей. Все эти 
годы компания продолжала сВою 
деятельность и планомерное разВитие, 
которое приВело ооо «максиз» 
к стабильности даже В непростые 
Времена. сегодня «максиз» –
аккредитоВанный член ассоциации 
«сиз» и продолжает произВодить 
ВысококачестВенные средстВа 
индиВидуальной защиты. В частности, 
именно эта компания разработала 
улучшенный тип одноразоВых 
защитных комбинезоноВ под брендом 
RUMAX®. напомним, что компания 
яВляется единстВенным частным 
сертифицироВанным предприятием 
В россии, произВодящим защитные 
химические комбинезоны из 
отечестВенного сырья.

промышленности до медицинских учреж-
дений. продуктивность работы компа-
нии область здравоохранения особенно 
сильно ощутила в ковидные годы: респи-
раторы, одноразовые перчатки, лицевые 
экраны, санитайзеры – всё это можно было 
приобрести в полном объёме у нашей от-
ечественной компании. сейчас «Максиз» 
выпускает шесть типов комбинезонов под 
маркировкой INVICTA: Rumax (тип 5-6), 
Rumax CS (тип 5-6), Rumax Med (тип 5-6), 
Rugard (тип 6), Rumax Chem (тип 3-4), Rumax 
Chem PRO (тип 3-4). и если в прошлом 
году объём выпуска продукции составлял 
100 тыс. изделий ежемесячно, то в этом, 
2023 году – 200 тыс. изделий в месяц.

«Максиз» осуществляет реализацию 
своей продукции через таких значимых 
дистрибьюторов, как «Восток-сервис», «тех-
ноавиа», «энергоконтракт», «алватекс».

среди основных заказчиков компании: 
пао «роснефть», пао «газпром нефть», 
ао «ркц «прогресс», пао «фосагро», 
«оск групп», «оВк групп», федеральное 
медико-биологическое агентство россии.

«наша продукция не просто востре-
бована, сейчас наблюдается рост спроса 
на неё. с уходом западных компаний с 
российского рынка компания полностью 
закрывает потребности заказчиков, при 
этом стоит учесть, что поставка сырья и 
пошив исключительно отечественные, у 
нас – полное импортозамещение. В итоге – 
поставки любых объёмов без задержек, 
независимость от курса валют, а главное –
долгосрочные уважительные отношения 
с клиентами», – коммерческий директор  
ооо «Максиз» Максим  савченко.

к сожалению, турбулентность В мироВой экономике позВоляет 
строить длительные планы на разВитие того или иного предприятия 
лишь с определённой долей Вероятности, и речь не о только 
о «максиз». прогнозы специалистоВ В области экономики 
предполагают различные сценарии разВития, но сходятся В 
одном: В 2023 году экономика рф будет падать. снижение ВВп 
может состаВить, по разным оценкам, от –4% до –8% ВВп. ВВедённые 
недружестВенными странами санкции протиВ россии могут иметь 
долгосрочные последстВия, которые коснутся предприятий и Всех 
тех, кто заВязан на экспортных постаВках необходимых материалоВ 
из этих государстВ. экономисты утВерждают, что сложность 
прогнозироВания Всей ситуации мешает компаниям разрабатыВать 
планы разВития и инВестироВания В произВодстВо. В настоящий 
момент горизонт планироВания состаВляет не более 1-3 месяцеВ. 
однако стоит учитыВать, что рынок сиз заВисит от темпоВ разВития 
экономики, и осноВным фактором, Влияющим на потребление сиз, 
яВляется снижение/уВеличение числа персонала на предприятиях. 
сокращение персонала Ведёт к снижению закупок сиз. однако не Все 
«предсказания» сбыВаются: одни предприятия сокращают, другие –
присматриВают график и переВодят работу сотрудникоВ на три смены 
для уВеличения объёма продукции. металлургия, машиностроение, 
нефтегазоВые предприятия, здраВоохранение – Все эти напраВления 
по-прежнему нуждаются В снаряжении сиз.
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Все рукоВодители предприятий 
знают, что средстВа индиВидуальной 
защиты (сиз) яВляются 
неотъемлемой частью работы 
любой соВременной компании, 
уделяющей должное Внимание 
безопасности и здороВью персонала. 
естестВенно, Варианты такой защиты 
Варьируются В заВисимости от Вида 
профессиональной деятельности. 
применение сиз необходимо и 
остаётся Важнейшим соблюдением 
праВил безопасности на рабочем 
месте, защищая работникоВ от 
ВоздейстВия негатиВных фактороВ 
на произВодстВе. компания «максиз» 
стремится создаВать и Выпускать 
изделия из Высокотехнологичных 
и инноВационных материалоВ 
для надлежащего обеспечения 
работникоВ промышленных 
предприятий, области 
здраВоохранения и лабораторных 
исследоВаний. стоит помнить, что 
изделия сиз обязательно должны 
удоВлетВорять множестВу требоВаний 
сущестВующих стандартоВ 
безопасности, техническому 
регламенту, техуслоВиям и 
корпоратиВным стандартам 
предприятий. при этом сиз должны 
быть комфортными и качестВенными.

помимо этого, большое значение для 
эффективного управления рисками имеет 
переход на новые международные стан-
дарты, учитывающие многолетний миро-
вой опыт. это способствует проведению 
более точной оценки всех возможных 
рисков на рабочем месте и позволяет 
осуществлять правильный выбор средств 
индивидуальной защиты с необходимыми 

характеристиками. сегодня как на между-
народном, так и на российском рынке 
представлено множество различных ви-
дов сиз, каждый из которых направлен на 
предотвращение определённых рисков 
для жизни и здоровья сотрудников: газов, 
паров, аэрозолей, электричества, едких 
жидкостей и пр. одни средства защищают 
кожные покровы, другие – органы дыха-
ния, третьи – ноги и т. д. среди самых не-
обходимых сиз на любом производстве – 
спецодежда. она призвана защищать ра-
ботника как от общих производственных 
загрязнений (опз) и механических воз-
действий, так и от более серьёзных рисков, 
несущих опасность для жизни: химических 
веществ, накоплений на одежде электро-
статических зарядов, воздействия высо-
ких и низких температур и др. например, 
сотрудникам, чья работа сопряжена с ри-
ском воздействия дождей, туманов и росы, 
требуется спецодежда, способная защи-
щать от влаги, но при этом позволяющая 
телу дышать. а также она должна иметь 
удобную и функциональную конструкцию, 
то есть быть комфортной для человека, ра-

ботающего в неблагоприятных погодных 
условиях. так, сиз для работников нефте-
газовой отрасли, в зависимости от усло-
вий работы определённых специалистов, 
могут изготавливаться из огнестойких 
материалов, иметь антистатические свой-
ства, отталкивать масляные загрязнения, 
быть нефтенепроницаемыми и при работе 
зимой достаточно тёплыми (поскольку за-
частую она проходит на открытом воздухе 
в суровом климате). при неправильном 
подборе спецодежды безопасность ра-
ботника оказывается под угрозой. сегодня 
среди потребностей рынка охраны труда – 
выявление заранее опасностей, которые 
могут привести хотя бы к минимальной 
угрозе жизни и здоровью человека, и обе-
спечение сотрудников эффективными и 
качественными средствами индивидуаль-
ной защиты.

«современные подходы компании 
«Максиз» к производству помогают ми-
нимизировать риски: в частности, это 
касается лабораторных исследований, 
работы в «красных» зонах здравоохране-
ния. наши инновационные изделия – это 
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виды средств защиты, которые удов-
летворяют сегодняшние запросы рынка 
безопасности. цель у каждой компании 
одна: получить удобные изделия с высо-
кими защитными свойствами, в которых 
можно безопасно и комфортно работать 
весь гарантийный срок службы. Всем 
этим требованиям соответствуют изделия  
«Максиз»: качество разработок и иннова-
ций, усовершенствование физико-техни-
ческих характеристик и дополнительных 
защитных свойств, разработка новых кон-
структивных решений», – рассказал наш 
главный спикер.

при подборе сиз сотрудники 
компании учитыВают множестВо задач: 
химикаты, с которыми ВзаимодейстВует 
работник, уроВень опасности, лёгкую 
Воспламеняемость среды, контактный 
уроВень ВзаимодейстВия с одеждой, 
продолжительность ВзаимодейстВия 
с опасностью, дополнительные 
элементы для удобстВа сотрудника 
(карманы, петли, Вышитый носок и т. д.).  
у разных компаний сВои задачи на 
произВодстВе: у «максиз» – подобрать 
идеальный комплект сиз для 
сотрудникоВ каждого клиента.
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Россия богата не только просторами, но и 
крупнейшими в мире запасами пресной 
воды. Этот факт мы знаем со школьной 
скамьи и понимаем уникальные воз-
можности нашей страны. На территории 
Российской Федерации насчитывается 
около 2,8 млн рек и примерно столько 
же озёр. И важная задача людей – со-
хранить невероятное богатство, которым 
наградила нас природа. К большому 
сожалению, реки страдают не только от 
крупных заводских выбросов, но и просто 
от действий невоспитанных граждан. Если 
помните, то в советское время изучение 
такого предмета, как природоведение, 
начиналось с того, что мы должны любить 
и оберегать природное наследие. Сегодня 
мы понимаем, что это богатство досталось 
нашей стране не только благодаря заво-
еванию и отстаиванию территории, но и 
по Божьему промыслу. Нельзя к вопросам 
сохранения природы и тех ресурсов, ко-
торыми обладает наша страна, подходить 
только с научной точки зрения. Постоянно 
загрязняя, забрасывая водоёмы быто-
вым мусором, рано или поздно все мы 
можем получить от природы «обратный 
удар», который нам точно не понравится. 
Несомненно, такой вопрос, как сохране-
ние природных ресурсов, должен более 
широко и настойчиво освещаться в обра-
зовательных учреждениях, чтобы у наших 
детей даже желания не возникало бро-
сить мусор в неположенном месте. Такая 
работа обязательно должна быть интег-
рирована в образовательную программу. 
Сейчас этому уже стали уделять больше 
внимания, проводя различные акции и 
форумы, на которых ребята предоставля-
ют проекты об улучшении экологической 
обстановки в стране и мире. Но, по всей 
видимости, этого недостаточно. Для более 
корректной демонстрации причинно-
следственной связи уничтожения окру-
жающей среды с ухудшением условий 
жизни в образовательные учреждения 
можно приглашать квалифицированных 
и авторитетных специалистов, проводить 
встречи в формате открытого диалога 
с участием и детей, и родителей. Это 
однозначно повысит взаимодействие 
с учащимися, компетенцию родителей 
и, как результат, сознательность наших 
граждан.

ИрИна Склярова: 
«Благотворительность, 
направленная на очистку 
рек и водоёмов, может 
дать впечатляющий 
результат 
уже сегодня»
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«к сожалению, пока ещё остались водо-
ёмы в прямом смысле слова «бесхозные». 
В основном это касается небольших де-
ревень, где пруды испокон веку чистили 
сами жители. со временем население по-
менялось, традиции прервались, а люби-
мый пруд стал зарастать.

Другой аспект проблемы: на сайте 
издания «Московский комсомолец» от 
31.05.2023 г. (https://www.mk-mosobl.ru/
social/2023/05/31/podmoskove-lidiruet-po-
kolichestvu-zagryaznennykh-vodoemov.
html) вышел материал о том, что «в Мо-
сковской области количество водоёмов 
с превышающим объёмом загрязняющих 
веществ – 194. это 8% от общего числа 
грязных «луж» нашей страны»… согласи-
тесь, неприемлемое положение», – выска-
зала в беседе с нами своё мнение ирина 
склярова, руководитель компании «Мир 
недвижимости».

согласно данным, приведённым в этой 
статье, по количеству загрязняющих во-
доёмы веществ лидирует марганец, на 
втором месте – соединение цинка, за ним 
следуют легкоокисляемые органические 
вещества, азот нитритный, соединения 
меди, соединения железа и многое дру-
гое. если верить официальной статисти-
ке, в общей сложности в россии выявили 
1926 водоёмов с высоким загрязнением и 
544 – с экстремально высоким. к сожале-
нию, в Московской области сохраняется 
уровень нелегальных сбросов, об этом 
рассказал эколог павел федоров: «люди 
ставят фермы на берегах рек и по-тихому 
сливают отходы. Министерство экологии, 
конечно, отслеживает нарушения, но всех 
на чистую воду вывести невозможно. по-
этому так много сообщений: то там речка 
покраснела, то там позеленела...

кстати, по концентрации тяжёлых ме-
таллов самыми загрязнёнными в под-
московье являются реки семиславка 
(Воскресенский район) и Берёзовка (оре-

хово-зуевский район). а самыми чистыми – 
Дорки (ступинский район) и шувойка 
(егорьевск)», – говорится в сообщении.

ещё одной проблемой остаётся не 
только загрязнение, но и полное исчезно-
вение водоёмов. они осушаются, прово-
дятся застройки, и эта ситуация влияет на 
экосистему в целом.

«за последние 100 лет регион потерял 
около сотни речек и водоёмов. Многие 
реки протекают через подземные кол-
лекторы, и о них напоминают только на-
звания улиц», – пишет «Московский ком-
сомолец».

«считаю, что благотворительная де-
ятельность со стороны бизнеса в этом 
вопросе просто необходима. знаете, я 
попробовала в своё время перечислять 
денежные средства в разные благотво-
рительные организации и, к сожалению, 
часто получала потом сведения о том, что 
это был обман, а средства расходовались 
совсем не на то, на что жертвовались. это 
было настоящее разочарование для меня, 
и дело даже не в потраченных бесполезно 
деньгах, а в неоказании помощи действи-
тельно нуждающимся. и я приняла для 
себя важное решение: понимая ценность 
водных ресурсов для нашей страны и на-
шего городского округа и воды для жизни 
человека в целом, я хочу направлять воз-
можные средства и силы на очищение во-
доёмов. Все мы знаем, что вода – уникаль-
ное вещество, без которого невозможно 
существование всего живого. В растениях 
содержится до 90% воды, а в теле взрос-
лого человека – около 70%», – поделилась 
наша героиня.

Водные объекты действительно ис-
пытывают большую антропогенную 
нагрузку. они страдают от стоков про-
мышленных и сельскохозяйственных 
предприятий. их загрязнение – одна из 
самых острых экологических проблем. 
жителей нашей страны волнует состояние 

рек, озёр и водохранилищ, ведь изначаль-
но именно они являются источниками пи-
тьевой воды. от качества воды во многом 
зависит здоровье населения и окружа-
ющей среды. не стоит забывать и о том, 
что некоторые водные объекты являются 
памятниками истории и культуры. В рос-
сии в 2019 году началась реализация на-
ционального проекта «экология», основ-
ными его целями являются ликвидация 
крупнейших мусорных полигонов, введе-
ние новой системы обращения с отхода-
ми, улучшение качества питьевой воды, 
уменьшение уровня загрязнения воздуха, 
сохранение уникальных водных объектов – 
реки Волги, телецкого озера и Байкала, – 
поддержание биоразнообразия.

за эти годы было реализовано немало 
проектов и инициатив, позволяющих 
сказать, что благоприятные изменения 
состояния водных ресурсов всё же есть. 
однако не стоит забывать, что во все эти 
реки впадает множество речушек и ру-
чьев, и, к сожалению, далеко не каждый из 
них протекает только через леса и поля.

«президент россии в своём послании 
федеральному собранию обратил особое 
внимание на важность работ по оздо-
ровлению водных артерий страны. по-
мимо Волги и Байкала, в среднесрочной 
перспективе начнутся работы на реках 
Дон, кама, иртыш, урал, терек, Волхов и 
нева, озере ильмень, что улучшит каче-
ство жизни не менее 80 миллионов че-
ловек. поэтому в поддержку нацпроекта 
«экология» стратегической инициативы 
«генеральная уборка» мы запускаем «Ма-
рафон рек». сотни россиян смогут по-
участвовать в мероприятиях по благо-
устройству берегов, убрать с них мусор 
и внести вклад в оздоровление экологии. 
Мы призываем каждого стать активным 
участником экологического марафона, 
ведь только вместе мы сможем добиться 
того, чтобы нас окружали чистые реки 
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и убранные берега», – рассказала заме-
ститель председателя правительства 
рф Виктория абрамченко изданию «Ве-
домости» (https://www.vedomosti.ru/esg/
social_projects/articles/2023/05/17/975525-
v-rossii-proidet-marafon-rek).

В этом году 20 мая – 4 июня в россий-
ских городах в поддержку национального 
проекта «экология» прошла федераль-
ная акция по очистке берегов «Марафон 
рек». естественно, основная задача – при-
влечение общественности к проблемам 
экологии и участие в непосредственном 
их решении: собрать и вывести отходы с 
прибрежных территорий самых крупных 
водных артерий россии.

«Марафон рек» – развитие ежегодной 
акции «День Волги», которая несколько 
лет весной проводится во всех крупных 
городах поволжья. организатором меро-
приятия выступила ано «национальные 
приоритеты» при поддержке Минпри-
роды россии. акция стартовала с самой 
восточной точки страны – сахалина: кор-
поративные волонтёры группы компаний 
«росводоканал» провели необходимые 
работы по очистке берегов озера хвали-
секое – одного из так называемых «тёплых 
озёр». Далее – омск, здесь корпоратив-
ные волонтёры присоединятся к очистке 
берега иртыша.

«хочу отметить, что во всех этих меро-
приятиях приняли участие сотрудники 
крупных госкорпораций, банков и про-
мышленных компаний: инжинирингово-
го дивизиона гк «росатом», информаци-
онного центра атомной отрасли (ицао), 
промсвязьбанка, ВтБ, росбанка, «газпром 
трансгаз ухта», «газпром трансгаз нижний 
новгород» и многих других. Большинство 
этих компаний являются участниками на-
циональной премии «наш вклад». этот 
проект проводится для так называемого 
социально ответственного бизнеса и нко. 
и я считаю, что сейчас пришло время и для 
бизнеса поменьше быть социально ответ-
ственным и вкладывать средства в улуч-
шение экологического состояния. никто 
не говорит о том, что нужно бегом и сразу 
отдать всё что есть на очистку Волги: всё 
равно не хватит. однако бизнесу муници-
пального и регионального уровня вполне 
хватит сил для улучшения состояния ка-
кого-нибудь пруда в деревне – и это уже 
результат. Можно же начать эту работу с 
общения с жителями из округи: если они 
заинтересованы и готовы поддерживать, 
не мусорить и участвовать как волонтёры 
в периодической уборке территории, то 
почему нет? понятно, что когда твои вло-
жения никто не ценит – это обидно, но я 
уверена, что всегда можно решить этот 
вопрос на уровне диалога с собственника-
ми», – пояснила ирина склярова.

говоря о Московской области, стоит 
отметить, что в регионе тоже есть свой 
масштабный проект «100 озёр и прудов», 
который позволяет жителям в рамках го-

лосования на портале «Добродел» опре-
делить и выбрать нужный объект для 
очистки. Минэкологии подмосковья со-
вместно с администрациями городских 
округов определило перечень водоёмов. 
В голосовании в этом году приняло уча-
стие более 45 тыс. жителей подмосковья 
из 41 муниципалитета. участники выбира-
ли из 148 водоёмов, представленных на 
голосовании. не стоит забывать, что во-
доёмы традиционно – место притяжения 
для жителей. по словам министра эколо-
гии Московской области тихона фирсова, 
более 15 млн человек ежегодно посещает 
водные объекты Московской области с 
целью туризма, рыбалки или отдыха.

«поэтому программа («100 озёр и пру-
дов». – ред.) столь востребована и по-
пулярна. учитывая это, мы включили в 
неё на 2023 год больше водоёмов, чем 
планировалось изначально. Вместе с до-
полнительно включёнными объектами 
запланировано к расчистке 40 прудов 
и озёр», – сказано в сообщении ведом-
ства (https://mep.mosreg.ru/sobytiya/
novosti-ministerstva/29-09-2022-12-49-
44-minekologii-v-golosovanii-za-ochistku-
vodoemov-v).

В 2023 году в программу «100 озёр и 
прудов» вошли такие водные объекты, как 
Вишняковский (Балашиха), пруд в посёлке 
Малино (ступино), пруд в деревне елино 
(солнечногорск), Большой немчинов-
ский пруд (одинцово), кратовское озеро 
(раменское), пруд технический сад (его-
рьевск), пруд в микрорайоне Мамонтовка 
округа пушкинский, талдом озеро, пруд 
в селе Богородское орехово-зуевского 
округа, пруд на притоке реки нары в на-
ро-фоминске; и так – в каждом городском 
округе.

«как человек, занимающийся недви-
жимостью в Дмитровском городском 
округе и заинтересованный в благополу-
чии той территории, где я предоставляю 
людям услуги и возможность приобре-
тения хорошего жилья, всегда отмечаю, 
что каждому после тяжёлого дня хочется 
отдохнуть. а что может быть приятнее 
прогулок вдоль красивого и чистого бе-
рега? и согласитесь: вдвойне приятно, 

когда в твоём городе есть водоём, в ко-
тором летом можно купаться вместе с 
детьми. нужно учитывать современные 
тенденции: сейчас водоёмы стали ме-
стом релакса и расслабления для про-
груженного информацией и стрессами 
общества. не нужно быть психологом, 
чтобы понять, что «общение» с водной 
стихией полезно для здоровья. так что 
же происходит с нашим организмом, ког-
да мы находимся вблизи водоёма? Для 
начала это успокоительный эффект для 
мозга, уставшего от чрезмерного коли-
чества раздражителей. наблюдение за 
водой и слушание её шума расслабляют 
наши перегруженные умы, погружают их 
в состояние, подобное гипнотическому. 
так устроено наше сознание: глядя на во-
дную гладь, человек успокаивается, но 
при этом продолжает мыслить более ра-
ционально и размеренно.

и конечно, хочется быть причастным 
к такой позитивной истории, как очист-
ка водоёма, и организации комфортной 
рекреационной и релаксационной зоны 
для наших жителей», – поделилась с нами 
ирина.

согласно информации пресс-службы 
администрации Дмитровского городского 
округа, в 2022 году специалисты приве-
ли в порядок 13 прудов общей площадью 
более 27,3 тыс. квадратных метров (https://
dmitrov-reg.ru/2022/07/13-prudov-ochistili-
v-dmitrovskom-okruge-s-nachala-sezona/).

реабилитацию провели механизиро-
ванным способом с использованием пла-
вающих экскаваторов. работы велись в 
яхроме, ул. южная, в посёлке шпилёво, на 
улице Больничной в орудьево, в дерев-
нях ульянки, старо и сбоево, а в дерев-
нях афанасово, пешково, клюшниково, 
голиково, посёлках совхоза останкино и 
татищево и в яхроме, на улице парковой, 
водоёмы очищены вручную. также по 
окончании технических работ проводит-
ся биологическая реабилитация: водо-
росли, позволяющие насытить воду кис-
лородом и предотвратить её цветение, 
уже запущены в водоёмы в Дмитрове и 
сёлах подчерково и орудьево.

В Дмитровском округе активно ве-
дутся работы по очистке водных объ-
ектов. специалисты удаляют деревья и 
камышовую болотную растительность, 
извлекают ил со дна, высаживают траву 
по берегам, чтобы укрепить грунт. уже  
13 водоёмов в округе привели в порядок. 
В ближайшее время работы начнутся в 
деревне пурихе, – прокомментировал 
глава Дмитровского городского округа 
илья поночевный.

также в рамках программы губернато-
ра андрея Воробьёва «100 прудов и озёр» 
были очищены Введенское озеро в по-
сёлке орудьево и водоём вблизи дерев-
ни астрецово. а уже в этом, 2023 году в 
Дмитровском городском округе начались 
работы по очистке прудов: проведена 
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уборка водной глади и территории во-
круг пруда в селе ильинском. по офици-
альной информации, до конца этого года 
в округе очистят десять водоёмов. эти 
работы проводятся в рамках муниципаль-
ной программы «экология и окружающая 
среда» и при поддержке регионального 
министерства благоустройства. специ-
алисты извлекают ил со дна, устраняют 
камыш, стригут газоны вдоль берега.

некоторые водные объекты на тер-
ритории Дмитровского округа набрали 
большое количество голосов на голосо-
вании на портале «Добродел» и по губер-
наторской программе «100 прудов и озёр» 
также будут очищены. В ильинском спе-
циалисты убрали мусор с береговой зоны, 
провели ручную очистку пруда.

это поистине глобальная работа. 
В самых загрязнённых прудах подрядчик 
удалит деревья и камышовую болотную 
растительность с помощью плавающих 
экскаваторов, а после окончания работ 
засеет берега новым газоном.

очень важно научиться всем нам це-
нить чужой труд, в частности тех людей, 
которые каждое утро подметают наши 
улицы, приводят в порядок наши дворы 
и места общего пользования. как можно 
выбрасывать отходы из окна многоквар-
тирного дома или машины, пока стоишь в 
пробке, для меня до сих пор остаётся за-
гадкой. такие истории должны осуждать-
ся и штрафоваться, людей необходимо 
привлекать к ответственности. Да, может 
быть, это всё выглядит очень банально, 
но тем не менее пришло время обратить 
особое внимание на проблему экологии 
и очищение водоёмов, в информацион-
ной политике в том числе, чтобы призыв 

«не засоряй природу» лежал у каждого 
гражданина в подкорке. Взаимодействие 
жителей, администрации, бизнес-со-
общества однозначно даст хорошие ре-
зультаты!

существующий национальный проект 
«экология» рассчитан на срок до 2024 го-
да. однако правительство уже пред-
ложило новый федеральный проект по 
очистке рек, озёр и водохранилищ, кото-
рый начнёт работать в россии с 2025 года. 
что не может не радовать, ведь, по офи-
циальной информации правительства 
рф, на первом этапе выберут самые про-
блемные водные объекты. на втором –
начнутся очистка русел рек, озёр, водо-
хранилищ и их берегов, ликвидация объ-
ектов, наносящих экологический ущерб, 
строительство очистных сооружений 
в населённых пунктах и модернизация 
очистных сооружений промышленных 
предприятий. однако сейчас только 
2023 год, и ситуация за два года может 
усугубиться, если не оказать ей долж-
ного внимания сейчас: речь идёт и о 
культуре поведения граждан, и об от-
ветственности предприятий перед все-
ми жителями страны. загрязняете одну 
речку, а отравляется в итоге целая сеть 
водных артерий, а вместе с ними – флора 
и фауна.

«президент поддержал наше пред-
ложение по расширению программ и 
созданию единого водного проекта. 
В перечень водных артерий планируется 
включить иртыш и Дон, амур, урал, неву, 
Волхов, терек, озеро ильмень. таким об-
разом, проект охватит практически 85% 
населения нашей страны, проживающего 
в бассейнах этих рек. проект запустим 
уже в 2025 году», – сказала вице-премьер 
Виктория абрамченко (http://government.
ru/news/48091/).

Подготовила Варвара Можаева

«сейчас я не только хочу, но и могу 
соВмещать полезное с приятным. 
у моей компании есть партнёры, 
которые Возят песок, у них есть 
необходимая техника для очищения, 
а также инВентарь для создания 
благоустроенной территории. 
населению хорошо, Водоёму 
хорошо – экология и комфорт 
жителей улучшаются. я уже Выбрала 
Водоём, с которого хочу начать 
сВою благотВорительную 
деятельность – посёлок Вербилки, 
я оттуда родом. там В сВоё Время был 
фарфороВый заВод, занимаВший 
Второе место после гжельского. 
это было уникальное предприятие, 
но оно, к большому сожалению, 
погубило Водоём, теперь о речке 
напоминает небольшой ручей с 
мостом через него. конечно, 
я планирую заниматься Водоёмами 
и дмитроВского городского округа 
и призыВаю к этой деятельности 
наших предпринимателей, потому 
что общими усилиями мы сможем 
сделать гораздо больше. и конечно, 
здесь я призыВаю наших жителей, 
чтобы они чаще обращали Внимание 
и на сВоё поВедение на улицах 
родного города: каждая брошенная 
бумажка или банка, каждое 
обидное слоВо В адрес дВорника 
могут приВести к необратимым 
последстВиям».

«мне кажется, это общая задача бизнеса 
и администрации городского округа – 
создаВать и поддержиВать приВлекательные 
услоВия для жизни, тем самым мы 
приВлекаем и соотВетстВующий контингент. 
население тоже необходимо приучать 
постоянным информироВанием и, В конце 
концоВ, штрафами за ВыбрасыВание мусора 
В неположенных местах. и как бы банально 
ни зВучало: «чисто не там, где убирают, а там, 
где не мусорят». это праВда, которую нужно 
принять и Вести работу В этом ключе».
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26 января в Москве прошла первая евразийская конференция «Полимерные трубопроводные системы», объ-
единившая более 160 участников: представителей профильных министерств и ведомств, отраслевых союзов 
и профильных ассоциаций, ключевых экспертов, производителей полимеров и полимерных трубопроводных 
систем из России и других стран ЕАЭС. Организаторами конференции стали Ассоциация производителей трубо-
проводных систем (АПТС) и CREON Energy. Группа ПОЛИПЛАСТИК, как ведущий эксперт и крупнейший произво-
дитель полимерной трубной продукции, выступила генеральным партнёром конференции совместно с круп-
нейшей нефтегазохимической компанией «СИБУР».
Поддержку мероприятию оказали Минстрой РФ, Минпромторг РФ, Общественный совет Росстандарта, 
АНО «Российская система качества» (Роскачество), Российская ассоциация водоснабжения и водоотведения 
(РАВВ) и Ассоциация сварщиков полимерных материалов (АСПМ). С приветственным словом к участникам кон-
ференции обратился министр строительства и ЖКХ Ирек Файзуллин.
Своевременность и большая значимость конференции «Полимерные трубопроводные системы» очевидны в 
свете масштабных планов Стратегии развития ЖКХ до 2035 года по модернизации коммунальных систем и не-
уклонно растущего спроса на полимерные трубопроводы.
Председатель совета директоров Группы ПОЛИПЛАСТИК Мирон Гориловский рассказал нашему журналу об ос-
новных проблемах, актуальных задачах и точках роста в сфере производства полимерных трубопроводных 
систем в стране, а также об импортозамещении и необходимости консолидации производителей полимерного 
сырья, трубопроводных систем и государственных ведомств для успешного решения задач инфраструктурного 
строительства.

При поддержке 
Группы ПОЛИПЛАСТИК 
состоялась первая евразийская 
конференция «Полимерные 
трубопроводные системы»
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– Мирон Исаакович, насколько я знаю, 
практически всё, что есть сегодня в Рос-
сии в части полиэтиленовых труб, вы в 
своё время освоили первыми, заместив 
таким образом трубную продукцию зару-
бежных производителей. В каких сферах 
сейчас используются ваши продукты?

– да, позади у Группы ПоЛиПЛаСТиК 
тридцать лет упорной работы по внедре-
нию на российский рынок прогрессивных 
полимерных трубных решений. Во мно-
гом мы были пионерами, но при этом нам 
удалось создать продукты, ни в чём не 
уступающие западным аналогам, а порой 
их превосходящие: например, в сфере се-
тей горячего водоснабжения и отопления. 
Сегодня ПоЛиПЛаСТиК – крупнейший в 
россии и СнГ производитель полимерных 
композиционных материалов и трубо- 
проводных систем для наружных сетей 
водоснабжения и водоотведения, газора-
спределения, ГВС, отопления, кабелеза-
щиты, нефтепроводов и промышленных 
трубопроводов, сельского хозяйства и 
других сфер применения. Мы располага-
ем собственным нии, аккредитованными 
лабораториями и высокотехнологичной 
производственной базой заводов в рос-
сии, Беларуси и Казахстане. Подавляю-
щее большинство новых видов полимер-
ных труб, композиционных материалов 
и инноваций для самых разных сфер 
действительно появилось на российском 
рынке благодаря научно-производствен-
ной деятельности группы.

– Ещё в 1993 году вы стали первой 
частной компанией, которая всерьёз за-
нялась производством полиэтиленовых 
труб. Тогда такие трубы в России были 
новинкой, а в мировой практике уже успе-
ли получить широкое распространение и 
популярность. Насколько сложно было по-
корять новые сферы? Как сейчас обстоят 
дела на территории России с применени-
ем полимерных труб в строительстве? 

– Конечно, это был непростой путь, ведь 
нужно было не просто выпускать трубы, 
но и создавать нормативно-техническую 
базу для их применения. Постепенно мы 
осваивали все новые ниши, а наши по-
лимерные трубы неуклонно, год за годом, 
доказывали свою эффективность, надёж-
ность и безопасность. Можно сказать, что 
сейчас они в россии признаны как наибо-
лее современное и высокотехнологичное 
решение для строительства и ремонта 
инженерных сетей. Полимеры наконец-то 
начинают занимать достойное место в ин-
фраструктуре. и отрадно наблюдать, что 
такие аспекты, как отсутствие коррозии, 
длительный срок службы, стоимость жиз-
ненного цикла, начинают всё больше вхо-
дить в лексикон как владельцев сетей, так 
и администраций, министерств, ведомств. 
несомненно, это позволит нашей отрасли 
в дальнейшем развиваться не менее ди-

намично, чем она развивается в послед-
ние 3-4 года. Сам факт проведения кон-
ференции «Полимерные трубопроводные 
системы» в таком масштабном и предста-
вительном формате демонстрирует кон-
солидацию прогрессивных сил трубопро-
водной отрасли и готовность к развитию. 
Мы ожидаем, что рост производства по-
лиэтиленовых труб для наружных сетей в 
россии в 2023 году может составить око-
ло 20% – с 550 тыс. до 650 тыс. тонн.

 Дарья Шевякина,  заместитель 
директора Департамента хими-
ко-технологического комплекса и 
биоинженерных технологий Мин- 
промторга: 
«В денежном выражении мы по всем 
показателям выросли, но в нату-
ральном не все наши подотрасли 
могут похвастаться ростом. 
Полимерные трубы – единствен-
ное исключение, которое показало 
в прошлом году рост. По нашим 
данным, рост производства по-
лимерных труб в натуральном вы-
ражении за 2022 год составил чуть 
больше 16%».

– Важным вопросом встречи стала 
тема качества производимой трубной 
продукции. Александр Ломакин, заме-
ститель главы Минстроя, указал на не-
обходимость совместными усилиями с 
Минпромторгом и экспертным сообще-
ством обеспечить меры для контроля 
качества материалов. Насколько это 
важно для ПОЛИПЛАСТИКа и каким об-
разом, на ваш взгляд, этого можно до-
стичь?

– В первую очередь это важно для лю-
дей, для государства, ведь построенные 
из качественных материалов трубопро-
воды – это и безопасность, и сбережение 
ресурсов, и экономия бюджетных средств, 
и экологичность, и здоровье населения. 
ну а для нашей компании, как добро-
совестного производителя, это важная 
мера поддержки. Мы вкладываем много 
средств и усилий в контроль качества, от-
ветственно соблюдаем все требования к 
использованию сертифицированного сы-
рья и к производству продукции. но есть 
целый сектор производителей, которые 
не брезгуют ничем, чтобы снизить себе- 
стоимость своих труб. Полимерная трубная 
отрасль достаточно большая, и при таком 
быстром росте, как сейчас, всегда появля-
ется какая-то «пена», которая в какой-то 
степени дискредитирует профессионалов. 
Конференция дала возможность собрать-
ся именно добросовестным участникам 
рынка. организатором выступила автори-
тетная отраслевая ассоциация производи-
телей трубопроводных систем, объединя-
ющая трубные компании, в совокупности 
занимающие более 85% объёма рынка по-
лимерных труб. ассоциация растёт из года 
в год и делает очень серьёзную и важную 
работу, которая позволяет очищать рынок 
от фальсифицированной и контрафактной 
трубной продукции, усиливать контроль 
качества, делать его максимально эффек-
тивным и прозрачным.

– Группа ПОЛИПЛАСТИК ведёт постоян-
ное техническое перевооружение и науч-
ные разработки. Какие трубы сейчас наи-
более востребованы? И есть ли в России 
необходимое для их производства сырьё?

– Сегодня наиболее прогрессивным и 
высокотехнологичным материалом явля-
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ются трубы с соэкструзионными слоями, 
или, как их ещё называют, многослойные 
полимерные трубы. Комбинируя разные 
материалы, можно получать трубы с уни-
кальными характеристиками, необходи-

мыми для конкретного применения: с 
устойчивостью к точечным нагрузкам, ис-
тиранию, возникновению и росту трещин, 
с негорючестью и др. Спрос на много-
слойные полимерные трубы постоянно 
растёт, а соответственно, возрастают и по-
требности в сырье для их производства. 
В 2022 году все производители столкну-
лись с определёнными трудностями. но 
они, в свою очередь, заставили ускорить-
ся в реализации программ сырьевого 
импортозамещения. отечественные не-
фтегазохимические компании, в первую 
очередь «СиБУр», сумели значительно 
нарастить объёмы и бесперебойный вы-
пуск сырья трубных марок высокого ка-
чества. Совместно с нашим нии ведётся 
отработка производства новых марок по-
лиэтилена. Благодаря этому в ближайшей 
перспективе есть шансы достичь полного 
импортозамещения в сфере производ-

ства полимерных труб, в том числе для 
изготовления высокотехнологичных из-
делий, где ранее использовались импорт-
ные составляющие.

 Александр Ломакин,  
Первый заместитель министра 
строительства и ЖКХ РФ: 
«В связи с тем, что у нас такие 
большие задачи, что объём поли-
мерных труб и других материалов 
увеличивается, важно остановить 
внимание на контроле качества 
производимой продукции. Обычно, 
когда происходит резкое увеличе-
ние объёмов потребления, в такие 
моменты оживает «серый» рынок, 
появляется много некачественных 
материалов. Совместная задача 
вместе с Минпромторгом – 
держать руку на пульсе и контро-
лировать, чтобы все материалы, 
задействованные при реализации 
программ, о которых я сказал, были 
оригинальными, сертифицирован-
ными, качественными».

– В качестве резюме состоявшейся 
конференции назовите первостепенные 
задачи, которые сегодня стоят перед 
отраслью. Каковы главные векторы раз-
вития?

– В первую очередь важно обеспечить 
максимально эффективную реализацию 
всех программ инфраструктурного стро-
ительства за счёт массового применения 
полимерных трубопроводных систем. Это, 
конечно, зависит от стабильного финан-
сирования. если будет подтверждённый 

объём потребления, работы по расши-
рению выпуска и ассортимента трубной 
продукции будут выполнены. С нашей 
стороны, мы абсолютно готовы к выполне-
нию масштабных строительных программ 
и к внедрению самых современных тру-
бопроводных систем. Важно обеспечить 
действенный контроль качества произ-
водимых труб для предотвращения рас-
пространения фальсификата. Консоли-
дация усилий производителей сырья и 
труб, экспертов и отраслевых ассоциаций, 
профильных государственных ведомств, 
а также эксплуатирующих организаций –  
это важное условие успеха в развитии от-
расли. наша первая конференция «Поли-
мерные трубопроводные системы» как раз 
стала первым важным шагом в этом деле 
и, я думаю, имеет все шансы стать ежегод-
ным знаковым отраслевым событием.
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 Лев Гориловский,  Председатель 
Комитета по коммунальной 
инфраструктуре и ЖКХ «Деловой 
России», Президент Группы ПОЛИ-
ПЛАСТИК: 
«Сегодня государство максимально 
внимательно относится к тому, какой 
трансформации требует коммунальная 
инфраструктура.
Действует несколько программ для 
ЖКХ и проектов комплексного раз-
вития территорий: инфраструктур-
ные бюджетные кредиты, средства 
Фонда национального благосостояния; 
начинает работать новая программа 
модернизации коммунальной инфра-
структуры. Если суммировать все эти 
ресурсы, получится максимум около 
триллиона рублей. Это существенный 
объём инвестиций в новое строитель-

ство и коммунальную инфраструктуру, 
которого мы реально ждали.
Объективно это очень много, но крайне 
мало для решения проблем, которые есть. 
В рамках обновления изношенных сетей 
мы говорим о цифре 5% в год, но нако-
пленный износ очень большой. И с учётом 
проектов нового строительства произ-
водителям труб необходимо выходить 
на показатели выше 5%, чтобы решать 
эти задачи и проводить модернизацию 
коммунальной инфраструктуры.
Нужны дополнительные подходы и вне-
бюджетные средства. Производителям 
как трубопроводов, так и сырья необхо-
димо консолидировать усилия, синхро-
низировать свои планы и мероприятия, 
чтобы правильно оценивать вызовы и 
эффективно решать те задачи, кото-
рые стоят в 2023 году».

ГРУППА ПОЛИПЛАСТИК ОБЪЕДИНЯЕТ 29 ЗАВОДОВ И СЕТЬ 
ИЗ 38 ТОРГОВЫХ ДОМОВ В РАЗНЫХ РЕГИОНАХ РОССИИ, В 
БЕЛАРУСИ И КАЗАХСТАНЕ. ЧИСЛЕННОСТЬ СОТРУДНИКОВ 
– БОЛЕЕ 6500 ЧЕЛОВЕК. В АКТИВЕ КОМПАНИИ – 
ОДИН ИЗ САМЫХ ОСНАЩЁННЫХ НИИ В ОБЛАСТИ 
КОМПОЗИЦИОННЫХ МАТЕРИАЛОВ И ПОЛИМЕРНЫХ 
ТРУБ, А ТАКЖЕ УЧЕБНЫЙ ЦЕНТР ПОЛИПЛАСТИК 
С РЕГИОНАЛЬНЫМИ ФИЛИАЛАМИ. КОМПАНИЯ 
СОЗДАЁТ ИННОВАЦИОННЫЕ РЕШЕНИЯ В ОБЛАСТИ 
ПОЛИМЕРНЫХ ТРУБОПРОВОДНЫХ СИСТЕМ С ПОЛНОЙ 
КОМПЛЕКТАЦИЕЙ ТРУБАМИ, ФИТИНГАМИ, КОЛОДЦАМИ, 
ЁМКОСТНЫМ ОБОРУДОВАНИЕМ. КОМПАНИЯ ВКЛЮЧЕНА 
В ПЕРЕЧЕНЬ СИСТЕМООБРАЗУЮЩИХ ПРЕДПРИЯТИЙ 
РФ, ОКАЗЫВАЮЩИХ ОСОБОЕ ВЛИЯНИЕ НА ЭКОНОМИКУ 
СТРАНЫ.

ОБЩИЙ ОБЪЁМ ФИНАНСИРОВАНИЯ ВСЕХ 
МЕРОПРИЯТИЙ ПО МОДЕРНИЗАЦИИ 
КОММУНАЛЬНЫХ СЕТЕЙ В РОССИИ В 2023 
ГОДУ СОСТАВИТ ПОЧТИ 440 МЛРД РУБЛЕЙ. ИЗ 
НИХ 30 МЛРД РУБЛЕЙ БУДЕТ НАПРАВЛЕНО В 
СУБЪЕКТЫ ПО ОДОБРЕННЫМ РЕГИОНАЛЬНЫМ 
ПРОГРАММАМ, 67 МЛРД РУБЛЕЙ – ЧЕРЕЗ 
ПРОГРАММУ «ЧИСТАЯ ВОДА», ЕЩЁ БОЛЕЕ 120 
МЛРД РУБЛЕЙ – В РАМКАХ ИНФРАСТРУКТУРНЫХ 
БЮДЖЕТНЫХ КРЕДИТОВ НА СТРОИТЕЛЬСТВО 
И РЕКОНСТРУКЦИЮ ОБЪЕКТОВ ТЕПЛО- И 
ВОДОСНАБЖЕНИЯ.
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 ДенЬги По ФеДералЬныМ ПрограММаМ ПервыМи ПолУЧаТ  
 селЬсКие аглоМерации  

В этом году в подмосковье появится  
11 сельских агломераций – территорий с 
особым статусом и перспективами развития.

«идея в том, что агломерации станут 
объединённой территорией, где жители 
нескольких населённых пунктов смогут 
получать всё, что необходимо для жизни: 
образовательные, медицинские, социаль-
ные и другие услуги», – объясняет пред-
седатель Мособлдумы игорь Брынцалов. 
В роли опорного пункта выступит город 

или посёлок городского типа, вся инфра-
структура которого будет развиваться с 
учётом потребностей жителей деревень, 
прилегающих к опорному пункту. и это 
не ноу-хау: по подобному принципу раз-
вивают сельские территории в германии. 
нечто подобное существует и в Беларуси, 
говорит преподаватель факультета соц-
наук ниу Вшэ артемий позаненко. там 
создают агрогородки, куда переезжают 
жители малых деревень.

сейчас регионам велено определить 
территории, где будут создавать агломе-
рации, а федеральное правительство тем 
временем работает над стратегией их 
развития. В подмосковье под агломера-
ции определили Волоколамск, зарайск, 
истру, Можайск, луховицы, лотошино, 
рузу, серебряные пруды, талдом, шатуру 
и шаховскую. Вокруг них гнездятся кро-
хотные деревеньки.

жители объединённых территорий 
смогут получать качественные медуслуги.

что касается стратегии, по словам зам-
преда правительства области георгия 
филимонова, вектор понятен: «главным 
преимуществом сельских агломераций 
станет приоритет при предоставлении 
федерального субсидирования по гос- 
программам». то есть идёт ли речь о про-
граммах «земский доктор» или «земский 
учитель», об обеспечении газом или ин-
тернетом, о строительстве домов для рас-
селения аварийного жилья или о других 
программах с участием федеральных де-
нег – первыми их получат сельские агло-
мерации.

https://rg.ru/2023/06/04/reg-cfo/v-derevniu-k-
devushke.html

 аДМинисТраТивно-БыТовой КорПУс ДосТроили 
 в солнеЧногорсКе 

В рамках мероприятий по ликвида-
ции недостроенных, аварийных и само-
вольно возведённых строений в деревне 
Дубинино городского округа солнечно-
горск было выявлено строительство 
нежилого объекта при отсутствии 
оформленных в установленном поряд-
ке разрешительных документов. объект 
располагался вдоль региональной доро-
ги М-10 «россия» – сенеж.

разрешение на строительство двух-
этажного складского здания было выдано 
в 2020 году. однако при реализации объ-
екта собственник начал возведение тре-
тьего этажа. В результате строительство 
было приостановлено.

– В рамках совместной работы про-
фильных ведомств, администрации 
городского округа солнечногорск и 
собственника объекта в проектную до-
кументацию и в разрешение на стро-
ительство были внесены изменения.  
В этом году было завершено строитель-
ство трёхэтажного административно-бы-
тового здания со складскими помеще-
ниями: введено в эксплуатацию. общая 
площадь нового объекта составляет по-

рядка 1700 квадратных метров, – сообщил 
министр правительства Московской об-
ласти по архитектуре и градостроитель-
ству Владислав гордиенко.

Всего на территории городского окру-
га солнечногорск выявлено 342 объекта 
незавершённого строительства. на сегод-

няшний день снесено, достроено и при-
ведено в соответствие 209 объектов, что 
составляет 61% от общего количества.

https://solreg.ru/tpost/otyofn99z1-
administrativno-bitovoi-korpus-so-sklads
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В начале сезона губернатор Москов-
ской области андрей Воробьёв поставил 
задачу – отремонтировать в области свы-
ше 1,5 тыс. километров дорог. работы на-
чались, и уже можно отчитаться в первых 
результатах.

«Мы особые усилия должны направить 
на приведение в порядок дорожно-транс-
портной сети. плюс тротуары, которые 
также являются незаменимыми и важны-
ми в жизни каждого человека. Мы присту-
пим к масштабному ремонту и планируем 
привести в порядок свыше 1,5 тыс. кило-
метров дорог, включая региональную, 
муниципальную сеть и подъезды к снт», – 
сказал андрей Воробьёв.

В числе самых неотложных задач гу-
бернатор назвал ямочный и текущий 
ремонты, которые начали проводить в 
апреле. сейчас к этой работе добавились 
текущий ремонт и строительство дорог.

программу ремонта сформировали по 
итогам обследования. при этом принима-
лись в расчёт интенсивность движения и 
заторов в часы пик, а также расположение 
социальных объектов. при формирова-
нии программы учитывались пожелания 
жителей. В прошлом году на портале «До-
бродел» граждане могли проголосовать 
за включение того или иного участка в 
план ремонта.

отметим, что в этом году в Можай-
ском округе планируется отремонтиро-

вать более 36 км дорожного покрытия на  
29 участках региональных и муници-
пальных дорог, из которых пять стали 
победителями голосования на портале 
«Добродел».

новый асфальт появился на улице го-
ворова в Можайске. специалисты обно-
вили и дорожную разметку. ранее ремонт 
дорожного полотна был завершён в де-
ревнях рыльково и Воронино. протяжён-
ность нового асфальтового покрытия со-
ставила более двух километров.

«совсем недавно на портале «Добро-
дел» завершился сбор предложений по 

ремонту дорог в Можайском округе на 
следующий год, где можайцы вновь про-
явили активность; 1 июля стартует второй 
этап – голосование, в котором будут от-
ражены дороги, предложенные жителями 
во время первого этапа, а также участки 
дорог, которые выбрали профильные 
специалисты», – напомнил заведующий 
замошинским территориальным отделом 
Валерий клевитов.

https://admmozhaysk.ru/article/bolee-36-km-
dorog-budet-otremontirovano-v-mozhajskom-

okruge-v-etom-godu-472312

 новые раБоЧие МесТа в солнеЧногорсКе 

В индустриальном парке «есипово» 
городского округа солнечногорск запу-
стят новое производство косметических 
средств. инвестиции в проект составят 
более 170 миллионов рублей. на пред-
приятии создадут около 30 новых рабо-
чих мест.

компания «натуральные масла» за-
пустит новое производство биологиче-
ски активных добавок и косметических 
средств, в том числе средств от атопиче-
ского дерматита, в индустриальном парке 
«есипово». В качестве основного сырья 
предприятие использует масла из семян.

– одна из поставленных губернато-
ром андреем Воробьёвым задач – раз-
витие программы импортозамещения в 
условиях санкций. Для себя ставим за-
дачу – привлечь ещё больше инвестиций 
в экономику округа и региона, создавать 
такие условия для бизнеса, чтобы при 
выборе локации для размещения наш 
городской округ был в приоритете, – 
прокомментировал заместитель главы 
администрации городского округа сол-
нечногорск кирилл типографщик.

предприятие уже сейчас производит 
один миллион единиц продукции в ме-
сяц – как для российских аптек, так и для 
экспорта в страны снг. с вводом новой 
площадки производственные мощности 
компании увеличатся в два раза. проект 

реализован при содействии корпорации 
развития Московской области.

https://solreg.ru/tpost/1v66g20x91-okolo-30-
rabochih-mest-sozdadut-na-novom

 Для Дорог МожайсКого оКрУга 
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– Константин Александрович, какой 
путь вы прошли до момента вступления 
в должность главы?

– я уроженец омска, там прошли моё 
детство и юность. окончил омский гос- 
университет по специальности «юриспру-
денция», позже получил дополнительное 
образование в финансовом университете 
при правительстве рф по программе «Ма-
стер делового администрирования», спе-
циализация – «финансы». с июля 2011 года 
работал в правовом управлении админи-
страции сочи. В октябре 2018 года стал 
возглавлять правовой департамент горо-
да. позднее был назначен на должность 
первого вице-мэра сочи. В сочи получил 
колоссальный профессиональный опыт: в 
это время город активно готовился к про-
ведению первой в истории россии зимней 
олимпиады, поступало множество задач, 
в решении ряда которых у нас, к сожале-
нию, не было возможности опереться на 
опыт предшественников, так как многое 
приходилось делать впервые. плюс – 
огромная ответственность. потому что 
гости со всего мира судили по состоянию 
города, по его удобству, комфорту о рос-

сии в целом. и мы с командой делали всё, 
чтобы оправдать оказанное президентом 
высокое доверие. олимпиада в сочи про-
шла на высочайшем уровне – это подтвер-
дили и наша сборная, ставшая лучшей в 
командном зачёте, и мировые эксперты.

после сочи перешёл на работу в Мо-
сковскую область: занимал должность 
первого заместителя главы администра-
ции городского округа чехов с февраля 
2020 года. за это время нам с коллегами 
удалось реализовать множество значи-
мых для жителей муниципалитета про-
ектов: ключевые госпрограммы по стро-
ительству социальной инфраструктуры, 
модернизации объектов жкх, благо-
устройству. особое внимание уделили 
стабилизации бюджета округа, потому 
что все мы понимаем, что экономика – 
всему голова, без сбалансированного 
бюджета просто невозможно строить 
детские сады и школы, ремонтировать до-
роги, разбивать парки и скверы, улучшать 
транспортную доступность.

В конце октября прошлого года я при-
ступил к исполнению обязанностей гла-
вы городского округа солнечногорск – 

 благодарю за оказанное высокое дове-
рие губернатора Московской области 
андрея Воробьёва. территория динамич-
но развивается – это и хороший инвести-
ционный потенциал, и жилищное стро-
ительство; население активно растёт и 
ставит перед нами новые вызовы, надеж-
ду на решение которых солнечногорцы 
возлагают на нашу команду. и мы просто 
не можем их подвести.

– Что вы назвали бы главным вашим 
достижением на этом посту за прошед-
шие несколько месяцев?

– Мне очень приятно, что мы с коман-
дой взяли неплохой темп, и за столь не-
продолжительный период нам уже есть 
чем гордиться. открылась новая подстан-
ция скорой помощи. ранее медики рас-
полагались в аварийном здании по улице 
Безверхова, теперь в распоряжении спе-
циалистов – современное здание на «Вы-
стреле», которое построили всего за че-
тыре месяца. здесь размещаются сразу 15 
бригад, есть душевые, гараж с ремонтной 
зоной и комнаты отдыха. это важнейший 
проект для городского округа солнечно-

Жившие в середине XIX века в деревне Солнечная Гора Клинского уезда крестьяне, чуть более 300 душ, 
и думать не думали, что когда-то их деревушка даст название целому городу, центру городского округа. 
Однако деревня с годами росла: в 1886 году тут уже имелось 46 дворов, располагались становая кварти-
ра, школа, богадельня, почтовая контора, три лавки, постоялый двор и миткальная фабрика. Протекло ещё 
полстолетия – и экономический бум первых пятилеток преобразил бывшую деревню: 26 декабря  
1938 года рабочий посёлок Солнечногорский получил статус города районного подчинения и современное 
название – Солнечногорск. Тогда в новорождённом Солнечногорске проживало около 13 тыс. человек,  
а ныне население города с солнечным именем перевалило за отметку в 60 тысяч, а население одноимён-
ного округа – 150 тысяч.  Как и чем живёт Солнечногорск сегодня, какие планы собираются здесь  
воплотить – мы узнали у главы городского округа Константина Михалькова.

конСтантИн 
МИхальков: 
«Солнечногорск 
входит в число 
лидеров Подмосковья 
по привлекаемым 
инвестициям»



¹4 Июнь 2023 33

горск, и без поддержки губернатора мы 
бы не смогли его реализовать.

запустили после капитального ремон-
та ложковскую, андреевскую и школу 
им. 8 Марта: здесь были срывы сроков, и 
губернатор ставил задачу – завершить 
работы, чтобы школьники и педагоги как 
можно скорее вернулись в родные стены.

удалось сдвинуть с места решение 
проблемы с теплоснабжением в посёлке 
Менделеево, где проживает более 6,5 тыс. 
жителей. ранее сети в населённом пункте 
находились в федеральной собственно-
сти расположенного здесь Вниифтри, 
в муниципалитет перешли только в  
2021 году с 85%-ным износом. по этой 
причине в зимнее время мы фиксировали 
регулярные перебои с подачей горячего 
водоснабжения и отопления. замены тре-
буют более 29 километров сетей, необ-
ходимо модернизировать котельную. по 
поручению губернатора андрея Воробьё-
ва мы совместно с региональным Мин- 
энерго детально проработали вопрос, на 

сегодня вся необходимая документация 
направлена в фонд развития территорий 
для подтверждения финансирования.  
и после получения подтверждения в по-
сёлке стартуют масштабные работы по за-

мене сетей, которых жители ждут с боль-
шим нетерпением. 

До начала отопительного сезона запу-
стим четыре блочно-модульные котель-
ные в пешковском теруправлении. объ-
екты построили несколько лет назад, но 
не могли ввести в эксплуатацию, в резуль-
тате чего более 4тысячи жителей испыты-
вали неудобства из-за частых отключений 
горячей воды и отопления. 

на территории бывшего военного го-
родка Выстрел также имеются сложности 
с бесперебойной подачей отопления и 
горячей воды из-за высокого износа ком-
муникаций. Весной проведена модерни-
зация котельной, заменили более 400 ме-
тров коммуникаций. сейчас ведём работу 
по вхождению в госпрограмму для капи-
тального ремонта в микрорайоне всех се-
тей – это более 13 километров. 

Мы усилили работу по поддержке мо-
билизованных солнечногорцев и членов 
их семей. у нас активно работает центр 
поддержки, где специалисты оказывают 

психологическую или адресную помощь 
семьям военнослужащих, дают разъ-
яснения по всем имеющимся вопросам. 
Мы регулярно отправляем на передовую 
необходимое бойцам дополнительное 

снаряжение: с коллегами лично достав-
ляли амуницию в Брянскую область на 
линию сопряжения, на сватовское на-
правление. также сейчас прорабатыва-
ем побратимские связи с луганском: в 
преддверии Дня победы мы доставляли 
в местную вечернюю школу оргтехни-
ку, канцелярию, а в футбольную акаде-
мию передали большой автобус для вы-
ездов на игры. отрабатываем адресно 
персональные обращения участников 
сВо, совместно с нашими предприни-
мателями закупаем необходимое сна-
ряжение. особое внимание уделяем за-
боте о семьях бойцов: это касается как 
помощи в решении бытовых вопросов –  
замены батарей в квартирах, доставки 
габаритных вещей, – так и других личных 
просьб. например, совсем недавно жена 
добровольца написала на почту губерна-
тора письмо, что её младший сын мечтает 
о том, чтобы на его день рождения папа 
был дома и подарил велосипед. конечно, 
оба желания 8-летнего Вани исполнили.

– Почему инвесторам выгодно выби-
рать Солнечногорск?

– солнечногорск – уникальный го-
родской округ с богатейшей историей, 
неповторимой природой и хорошим ин-
вестиционным потенциалом. если гово-
рить языком сухих цифр, за последние во-
семь лет в округе создано 18 тыс. рабочих 
мест. это стало возможным благодаря за-
пуску в солнечногорье индустриальных 
парков, современных производств, таких 
как «иль Мио Мороженко», нпо «эко- 
система», «Барилла» и другие, распреде-
лительных центров «северный», «чижик», 
«утконос» и др.

и мне приятно, что солнечногорск ста-
бильно входит в число территорий-лиде-
ров подмосковья по привлекаемым инве-
стициям. но почему же инвесторы делают 
выбор в пользу нашего округа?

прежде всего, это, конечно, удоб-
ное географическое расположение. 
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солнечногорск находится между двумя 
крупнейшими рынками сбыта: Москвой 
и санкт-петербургом, в 50-километровой 
зоне, прилегающей к столице. расстояние 
до ближайшего речного порта твери – 
90 км, до международного аэропорта 
шереметьево – 40 км. по территории 
округа проходят октябрьская железная 
дорога, федеральные трассы М-10 Мо-
сква – санкт-петербург, М-11 Москва – 
санкт-петербург и а-107 «Московское ма-
лое кольцо»; дополнительный виток раз-
витию также дал запуск цкаД.

Второй немаловажный фактор – мы 
всегда занимаем проактивную позицию. 
это касается и поиска потенциальных ин-
весторов, и сопровождения проектов до 
их запуска. у нас еженедельно проходят 
рабочие группы с бизнесом. основная 
цель встреч – оказать помощь в решении 
земельных вопросов, дать разъяснение 
по мерам поддержки промышленных 
предприятий, малого и среднего бизне-
са, содействовать в расширении рынка 
сбыта товаров местного производства. 
так, в 2022 году проведено 41 заседание, 
рассмотрено 276 проектов. подобная 
практика позволяет открывать новые 
предприятия, увеличивать действующие 
производственные мощности, создавать 
рабочие места, что, в свою очередь, вле-
чёт за собой рост налоговых поступлений. 
как пример: нпо «экосистема» – отличное 
предприятие, занимается разработкой и 
производством промышленного обору-
дования для очистки сточных вод и водо-
подготовки. сейчас здесь работает почти 
300 сотрудников, в том числе и жители 
нашего округа. В прошлом году предпри-
ятие обратилось в рабочую группу, и ему 

помогли стать участником губернатор-
ской программы и получить земельный 
участок в 0,5 га под строительство ново-
го производственного цеха. объём ин-
вестиций составит почти 80 млн рублей, 
но самое главное, что будет создано ещё  
30 рабочих мест для наших жителей. 
новый цех позволит увеличить произ-
водственные мощности предприятия и 
нарастить объёмы выпуска готовой про-
дукции, что гарантирует 100%-ное импор-
тозамещение.

В 2022 году у нас успешно запустились 
11 проектов с общим объёмом инвести-
ций более 7 млрд рублей. В их числе – но-
вый складской распределительный центр 
«чижик», многофункциональный торго-
вый комплекс ооо «аракс» и другие. но 
самое важное, что создано более 1500 
рабочих мест рядом с домом для солнеч-
ногорцев.

только с начала текущего года для на-
ших жителей создано почти 500 рабочих 
мест, инвестиции составили более 2 млрд 
рублей. Во II квартале у нас в округе пла-
нируется запуск предприятия по произ-
водству гибких труб «полимертехком», 
до конца текущего года завершится стро-
ительство завода металлоконструкций 
«аполло», производственно-складского 
комплекса для хранения и обработки 
продуктов, начнёт работу крупное произ-
водство косметики «Миксит».

– Какие инвестиционные проекты ре-
гиона вы считаете наиболее успешными? 
Как продвигается реализация этих проек-
тов?

– конечно, самым знаковым реализо-
ванным инвестпроектом в округе мож-

но смело назвать строительство завода 
«Мерседес». это и имиджевая история, и 
экономическая – налоги в бюджет окру-
га, а также более 1,5 тысячи рабочих мест 
для солнечногорцев.

В связи с введёнными санкциями ком-
пания «Мерседес», как и ряд других за-
рубежных компаний, завершает свою 
деятельность в нашей стране. В конце 
прошлого года группа компаний «авто-
дом» заявила о намерении приобрести 
завод в есипово, а в апреле объявила о 
закрытии сделки по приобретению рос-
сийских активов Mercedes-Benz. сейчас 
группа компаний совместно с Минпром-
торгом россии прорабатывает варианты 
привлечения индустриальных партнёров 
для скорейшего перезапуска производ-
ственной площадки. Важно отметить, что 
«Мерседес» не проводил сокращений со-
трудников в период нефункционирова-
ния завода: здесь свыше тысячи специали-
стов, порядка 300 человек задействованы 
на обслуживании производственного 
комплекса, остальные находятся в опла-
чиваемом простое. Для нас очень важно, 
чтобы завод функционировал, потому что 
это рабочие места рядом с домом; и мы 
заинтересованы, чтобы наши жители ско-
рее снова вышли на работу.

сейчас на стадии реализации на 2023-
2025 годы у нас 26 проектов с общим объ-
ёмом инвестиций более 50 млрд рублей: 
планируется создание ещё 9 тыс. рабочих 
мест для солнечногорцев.

В числе самых значимых: 
• строительство завода по выпуску 

фармацевтических препаратов «авекси-
ма» – 1000 рабочих мест, 3 млрд руб. ин-
вестиций;
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• строительство логистического ком-
плекса «псо-77» – 200 рабочих мест,  
1 млрд руб. инвестиций;

• строительство административно-
складского комплекса «Дмитрогорский 
продукт» – 520 рабочих мест, 1,8 млрд руб. 
инвестиций.

Мы находимся в постоянном поис-
ке новых инвесторов: сейчас на инвест-
портале Московской области размещён  
51 земельный участок общей площадью 
более 300 га, где потенциальный инве-
стор может разместить своё производ-
ство. Добро пожаловать в солнечногорск!

– На территории округа развивается 
индустриальный парк «лайт индастри-
ал» – «Есипово». Насколько интенсивно 
проходит его развитие? Сколько рези-
дентов уже работает? Какие надежды 
вы связываете с этим индустриальным 
парком?

– Да, на территории индустриально-
го парка «есипово» строится цифровой 
промышленный коворкинг «индастри-
ал сити», уже введена в эксплуатацию 
вторая очередь. площадь объекта, вы-
полненного в формате light industrial, – 
более 18 тыс. кв. м, их занимают 34 блока, 
предназначенные для складской и про-
мышленной недвижимости. инвестиции 
в проект превысили 1 млрд руб. на но-
вой производственной площадке будет 
создано около 200 рабочих мест. общий 
объём инвестиций в четыре очереди про-
екта оценивается в 7,7 млрд рублей. Всего 
на территории комплекса будет создано 
порядка 1,5 тыс. новых рабочих мест для 
жителей подмосковья. В общей слож-
ности планируется реализовать более  

115 тыс. кв. м складской и промышленной 
недвижимости. Весь проект будет реали-
зован до конца 2027 года.

производственно-складской комплекс 
реализуется в формате «подмосковье 
индастриал» – это промышленный ко-
воркинг, резиденты которого получают 
готовое помещение для ведения произ-
водственной деятельности. предприни-
матели смогут приобрести или взять в 
аренду готовые помещения площадью от 
550 до 730 кв. м.

– Какие проблемы округа, по вашему 
мнению, требуют скорейшего решения?

– В начале нашего разговора я упомя-
нул имеющиеся трудности с состоянием 
систем жкх – это самый проблемный во-
прос округа. у нас есть колоссальная под-
держка губернатора в этом вопросе, и при 
его непосредственном личном участии в 
округе запускается большая программа 
модернизации системы теплоснабже-
ния. отмечу, что таких масштабных работ  
в округе не проводилось никогда.

Для строительства новых и модерниза-
ции существующих объектов теплоснаб-
жения округа заключено концессионное 
соглашение с «газпром теплоэнерго». за 
2022 год уже привлечены средства ин-
вестора в размере 148,37 млн рублей. До 
конца текущего года концессионеру пред-
стоит выполнить большой объём работ: 
будут построены семь блочно-модульных 
котельных, переложены семь километров 
сетей, реконструированы две действую-
щие котельные. этой зимой жители уже 
почувствуют качественные изменения.

также реализуем ряд важнейших в сфе-
ре жхк инфраструктурных проектов. по 

президентскому проекту «оздоровление 
Волги» строим новые очистные сооруже-
ния в осипово мощностью больше суще-
ствующих. объект введём в эксплуатацию 
в 2024 году, качество коммунальных услуг 
улучшится у более чем 60 тыс. жителей 
округа.

капитально ремонтируем главный ка-
нализационный коллектор солнечногор-
ска, проходящий вдоль екатерининского 
канала. это губернаторская программа, 
её реализация позволит улучшить каче-
ство питьевой воды – одна из наболевших 
проблем в городском округе солнечно-
горск. и планово её решать нам помогает 
губернаторская программа «чистая вода». 
В прошлом году качество воды после до-
укомплектования станцией очистки водо-
заборного узла № 1 улучшилось у почти 
4 тыс. жителей микрорайона поваровка 
в поварово. сейчас работы по модерни-
зации Взу ведутся в микрорайоне лесхоз 
и в деревне толстяково: оба объекта уже 
сданы, а чистая вода скоро придёт в дома 
почти 1600 жителей.

Важно: приступаем к реализации важ-
нейшего для жителей солнечногорска 
проекта – к строительству станции водо-
подготовки на Взу № 4 в деревне реки-
но-кресты. этот объект введён в эксплу-
атацию в 1970 году, обеспечивает водой 
центральные микрорайоны города. объ-
ём работ существенный, подрядчик пол-
ностью завершит их в 2024 году. качество 
питьевой воды станет лучше у более чем 
16,5 тыс. жителей. также будет проведе-
на модернизация двух водозаборных уз-
лов в Менделеево: проблему с качеством 
питьевой воды решит монтаж блочно- 
модульной станции очистки в 2024 году.
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– Каковы экономические итоги округа 
за 2022 год? Довольны ли вы ими?

– предыдущий год был очень непро-
стым и, уверен, историческим для всех 
нас. и запомнился, прежде всего, уходом 
с отечественного рынка ряда зарубежных 
производств. Вы знаете, что солнечно-
горье в своё время для развития своего 
бизнеса выбирали многие крупные ино-
странные компании: это и «Мерседес», и 
«икеа». и нам было важно, чтобы эконо-
мика округа не пострадала, чтобы мы мог-
ли выполнить все социальные обязатель-
ства перед населением.

Даже в условиях жесточайшего санк-
ционного давления и ухода с рынка ряда 
крупных предприятий, которые раньше 
работали в округе, на конец года мы за-
фиксировали рост доходов. собственные 
доходы округа выросли на 462 миллиона 
рублей – это плюс 9%, а доходная часть 
бюджета увеличилась на 2,3 миллиарда 
рублей (+26%).

Для кого-то это просто цифры, не пред-
ставляющие никакого интереса. но они 
очень важны, ведь доходы дают нам воз-
можности для развития округа. програм-
мы строительства школ, капитальных 
ремонтов, благоустройства, ремонта до-
рог, замены инженерных коммуникаций 
и модернизации котельных – всё требует 
софинансирования из муниципального 
бюджета. и мы понимаем, что хороший 
бюджет позволит нам войти в различные 
госпрограммы и сделать гораздо больше 
на благо жителей округа.

– Какие объекты социнфраструктуры 
построят и обновят в Солнечногорске до 
конца 2023 года? 

– у нас в округе реализуется большая 
программа по развитию социальной ин-
фраструктуры. В деревне голубое строим 

самую большую школу округа на 1375 мест 
площадью 23 тыс. м². Введём её в эксплуа-
тацию в 2024 году. также до начала учеб-
ного года здесь откроем муниципальный 
детский садик проектной мощностью на 
100 мест. строим пристройку на 300 мест 
к поваровской школе. В трёхэтажном 
здании разместятся учебные классы, ме-
дицинский блок, спортивный и актовый 
залы, пищеблок. приступили к строитель-
ству детского сада на 320 мест в микро-
районе рекинцо-2. это один из самых бы-
строрастущих районов города, и запрос 
на социальную инфраструктуру высокий: 
двумя годами ранее здесь уже открыли 
большую школу на 1100 мест. Будем стро-
ить детский садик в поварово на 250 мест, 
его сейчас проектируем, он откроется в  
III квартале 2025 года. ещё один садик – на 
170 мест – в андреевке строит инвестор. 
его ввести в эксплуатацию планируется 
в III квартале 2023 года. у нас ещё два са-

дика инвесторы возведут в андреевке и 
радумле – на 150 мест и на 200 мест соот-
ветственно.

помимо строительства новых, особое 
внимание уделяем текущему содержанию 
действующих объектов. В прошлом году в 
рамках президентской программы мы ка-
питально отремонтировали сразу три шко-
лы округа: андреевскую, ложковскую и им. 
8 Марта. по сути, это новые объекты, в ко-
торых заменили всё, кроме несущих стен.

В этом году продолжим реализацию 
программы капитального ремонта. при-
ведём в порядок лицей № 7 в солнечно-
горске 1937 года постройки – это ста-
рейшее образовательное учреждение 
города, а также ржавскую школу. обно-
вим сразу два детских сада в городе – 32-й 
и 35-й.

изменения, которых ждали более  
12 тысяч жителей бывшего военного го-
родка тимоново, идут: реконструируем 
стадион. появятся современное футболь-
ное поле с трибунами, беговая дорожка, 
универсальная спортивная площадка и 
уличные тренажёры. работы планируем 
завершить к осени.

про новую подстанцию скорой помощи 
я уже сказал ранее. сейчас капитальный 
ремонт идёт в центральной поликлинике. 
она построена в 80-е годы и требовала 
масштабных обновлений. До конца теку-
щего года мы её откроем. отремонтиру-
ем кривцовский и новодеревеньковский 
фап. В андреевской поликлинике будет 
организована амбулаторно-поликлини-
ческая помощь: до июля оборудуют боль-
шой тренажёрный и зал для групповых 
занятий, зал механотерапии, приём насе-
ления будут вести эрготерапевт, логопед, 
психолог. Детская поликлиника получит 
лицензию на 3-й этап медицинской реа-
билитации. изменения ждут и стационар: 
отделение реабилитации увеличится до 
45 коек – это плюс 15 коек для больных с 
заболеваниями центральной нервной си-
стемы.
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Мы проводим плановую масштабную 
работу, чтобы жители округа получали 
квалифицированную медицинскую по-
мощь – это приоритет для нас. за по-
следние восемь лет у нас в округе были 
построены пять фельдшерско-акушер-
ских пунктов в обухово, лесном озере, 
толстяково, Бережках; офис врача общей 
практики открылся в поваровке. В теку-
щем году фап построим в микрорайоне 
Берёзки посёлка жуково.

работы по обновлению наших учреж-
дений здравоохранения и медоборудова-
ния при содействии регионального Минз-
драва будем продолжать.

– Тема благоустройства живо касает-
ся жителей всех городов, в любом горо-

де и округе в этой сфере есть «узкие» 
места. Каковы они в Солнечногорском 
городском округе? Что удалось осуще-
ствить в этом направлении в последнее 
время? А что намечено сделать до конца 
2023 года?

– Благоустройство традиционно вхо-
дит в топ запросов населения. и мы уделя-
ем этому особое внимание. за последние 
несколько лет в округе по губернатор-
ским программам благоустроено более 
30 общественных пространств.

а набережная у озера сенеж уже ста-
ла одной из визитной карточек города. 
сенеж – одно из самых красивых мест в 
подмосковье. и сами жители, и много-
численные гости округа с удовольствием 
приезжают к нам, чтобы отдохнуть, иску-
паться, просто полежать на песочке или 
погулять. по губернаторской программе с 
2018 года благоустроено уже три очереди 
набережной – более 5 км, и работы будут 
продолжены.

у озера со стороны тимоново появит-
ся ещё одна очередь. первый этап благо-
устройства коснётся центральной части. 
Будет выполнено укрепление берега, 
обустроят удобный спуск к озеру и уста-
новят пандус на сваях. на берегу будет 
организована зона с шезлонгами и спу-
сками в воду, рядом – смотровая площад-
ка и спуск для лодок. появится пляжная 
зона с теневыми навесами, кабинкой для 
переодевания и спасательной вышкой. на 
набережной обустроят освещение, туа-
летный модуль, видеонаблюдение, малые 
архитектурные формы.

ещё одну благоустроенную зону об-
устроили у нового кампуса мастерской 

управления «сенеж». Благоустройство 
провели на территории протяжённо-
стью 580 метров. таким образом, сло-
жился общий большой пешеходный 
маршрут, выполненный из металличе-
ских решетчатых прессованных насти-
лов и настилов из древесно-полимерно-
го композита. на территории появились 
видовые площадки с местами для отды-
ха. также установили перголу с парко-
выми качелями, пирс для рыбалки, обо-
рудовали амфитеатр и провели работы 
по дополнительному озеленению про-
странства. на набережной появились 
новые малые архитектурные формы: 
скамьи, урны, навигационные стелы и 
ограждения. украсил территорию арт-
объект – стела.

это также очень важный проект: пре-
зидентский проект «территория смыс-
лов» переехала с клязьмы на сенеж не-
сколько лет назад, и мы понимаем, какая 
это ответственность – на протяжении все-
го лета принимать талантливую молодёжь 
со всей россии. Благодарим организато-
ров за принятое решение и оказанное до-
верие!

также по поручению губернатора 
в этом году будет обустроена велопе-
шеходная дорожка протяжённостью 
более 1,8 км, которая свяжет посёлки 
Менделеево и ржавки. за лето специ-
алисты восстановят покрытие, обору-
дуют освещение, произведут озелене-
ние, установят малые архитектурные 
формы.

а в деревне голубое инвестор благо-
устроит территорию у новоголубовского 
пруда, о чём просили жители.
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за последние годы рынок услуг по благоустройству детских площадок серьёзно 
вырос, и его объём только продолжает увеличиваться. несмотря на то, что игровых 

и спортивных комплексов для дворовых территорий в россии сегодня строят много, 
требуется их ещё больше. вопросы благоустройства городской среды сейчас находятся в 
центре внимания как застройщиков, так и органов власти.
После ухода с российского рынка многих западных компаний отечественные 
производители получили новый импульс для развития в этом перспективном бизнесе. 
Может ли российское оборудование для игровых комплексов полностью заменить 
западное, какие тренды сегодня существуют на этом рынке, как добиться успеха в бизнесе 
в условиях конкуренции? об этом Russian Business Guide рассказала жанна анДреева, 
директор по региональному развитию производственной компании «лиДер», одной из 
ведущих компаний в этой отрасли.

ЖАННА АНДРЕЕВА: 
«УЧИТЬСЯ НУЖНО ВСЕГДА У ЛУЧШИХ!»
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– Жанна Владимировна, как родилась 
компания «ЛИДЕР»? Почему именно сфе-
ра производства оборудования для дет-
ских игровых площадок вас привлекла?

– история компании берёт начало 
в 2009 году, когда мы с супругом пришли к 
пониманию того, что накопленные профес-
сиональные опыт и знания – в сочетании с 
нашим стремлением реализовать свою биз-
нес-идею – могут стать надёжным фунда-
ментом для развития собственного бизнеса.

продукция, которая выпускалась в рос-
сии для детских площадок на тот момент, не 
радовала разнообразием. ёмкость рынка 
была достаточно велика. так мы начали 
производить детское игровое и спортив-
ное оборудование.

учиться решили у лучших. Большим под-
спорьем для нас стала ведущая мировая 
выставка GaLaBau: она проходит каждые 
два года в германии и собирает со всего 
мира производителей предметов благо-
устройства, поставщиков решений и услуг 
для дизайна, планирования и разбивки го-
родских зелёных зон.

В первой нашей поездке мы были ак-
тивными наблюдателями: увлечённо на-
питывались идеями, изучали технологии 
производства, цветовые решения, тонкости 
монтажа. спустя два года на следующей 
выставке мы уже были полноправными 
её участниками, а ещё позже, в 2016 году, 
были приглашены на GaLaBau правитель-
ством Москвы в качестве образцового 
отечественного производителя детского 
игрового и спортивного оборудования, 
зарекомендовавшего себя как надёжный 
поставщик.

– Сложно ли было решиться на от-
крытие собственного бизнеса? С какими 
сложностями пришлось столкнуться?

– это было зрелое, рассудочное реше-
ние. В жизни каждого человека наступает 
момент, когда обстоятельства и внутренняя 
готовность диктуют то, как следует двигать-
ся дальше. очень важно в этот момент вы-
йти на уровень внутренней правды. тогда 
шанс не будет упущен, события начнут раз-
виваться необходимым образом.

тем не менее решение о собственном 
бизнесе потребовало от нас завидного 
самообладания. основной сложностью 
первоначального этапа, с которой столкну-
лись мы, было отсутствие существенного 
финансового и социального капитала. од-
нако мы сумели реализовать задуманное, 
начав двигаться маленькими шагами на 
большом пути. начала формироваться ко-
манда. Многие из тех, кто поверил в нашу 
идею в самом начале, работают в компании 
до сих пор, заслуженно занимая ключевые 
позиции. по опыту могу сказать, что ини-
циатива может быть реализована лишь в 
том случае, если она отражается в душе и 
в сердце у людей, которые идут в этом же 
направлении.

– Вероятно, название «ЛИДЕР» было 
выбрано не случайно. Как оно появилось?

– название очень созвучно нашему от-
ношению к работе. лидер умеет ставить 
цели, создавать команду и воодушевлять 
людей, брать на себя ответственность и в 
любых обстоятельствах сохранять вовле-
чённость в общее дело. я с уверенностью 
могу сказать, что за годы существования на-
шей компании неизменными остаются две 
вещи: стабильно высокий уровень качества 
продукции и ответственность за результат 
нашей деятельности.

– Вы – мама троих детей. Помогает 
ли ваш родительский опыт в бизнесе?

– совершенно точно родительский опыт 
даёт устойчивый навык работы в режиме 
многозадачности и стремительного вы-
страивания приоритетов!

сейчас дети уже подросли и проявляют 
большой интерес к тому, как устроено про-
изводство, как работает торговая компания, 
реализующая нашу продукцию. старшая 
дочь, ещё будучи школьницей, каждые лет-
ние каникулы с большой ответственностью 
работает в офисе.

Мы в семье стараемся привить детям 
уважительное отношение к труду, подчёр-
киваем важность рабочих профессий.

общеизвестно, что возрождение пре-
стижа человека труда – одна из ключевых 
задач государства на сегодняшний день. 
являясь членом комитета по образованию 
и социальной политике торгово-промыш-
ленной палаты рф, могу озвучить тот факт, 
что переломный момент наступил, и мы 
неотвратимо движемся к смене парадиг-
мы общественного мнения: уже сегодня 
множество выпускников школ выбирают 
обучение в системе спо (среднее профес-
сиональное образование) для того, чтобы 
потом либо приступить к работе по полу-
ченной специальности, либо продолжить 
своё обучение в вузе.

– Какое оборудование компания произ-
водит сегодня? И насколько высок спрос 
на него?

– наша компания производит две серии 
продукции: станДарт и эко. серии от-
личаются применяемыми в изготовлении 
материалами и комплектующими.

основные материалы серии станДарт – 
это клеёный брус, влагостойкая фанера, ме-
талл в полимерном порошковом покрытии, 
канатные элементы, пластик.

серия эко состоит из бревна окорённой 
белой акации со снятым слоем заболони, 
элементов из нержавеющей стали, канат-
ных элементов.

Всё оборудование окрашивается на спе-
циализированном оборудовании, что обе-
спечивает длительный срок эксплуатации. 
что касается спроса, то без ложной скром-
ности скажу: мы не только не испытываем 
недостатка в заказах, но и постоянно модер-
низируем и увеличиваем производственные 
мощности, чтобы сохранить гарантирован-
ные сроки выпуска продукции, так как идёт 
ежегодный рост объёмов заказов.

– Как контролируется такой крите-
рий, как безопасность для детей?

– здесь нормы очень строгие. Вся наша 
продукция сертифицирована по техниче-
скому регламенту евразийского экономиче-
ского союза «о безопасности оборудования 
для детских игровых площадок».

наша компания одной из первых прошла 
процесс сертификации, и наше оборудова-
ние проходит самый тщательный контроль: 
применяется трёхуровневая система про-
верки. изначально при создании модели 
игрового элемента (качалки, карусели или 
игрового комплекса) конструктор приме-
няет уже проработанные узлы и элементы. 
Второй уровень проверки – это контроль 
качества готовой продукции, и третий уро-
вень контроля – проверка изделия после 
его фактической установки на объекте (бу-
дущей детской площадке). используя дан-
ную схему, мы можем уверенно заявлять, 
что дети, играющие на наших площадках, 
находятся в безопасной комфортной среде, 
конечно же, при соблюдении правил ис-
пользования оборудования и под должным 
присмотром взрослых.



40

– У компании очень широкая география 
продаж: от Крыма до Сахалина, включая 
страны ближнего зарубежья. Как уда-
лось добиться такого охвата? Как вы 
развиваете систему продаж?

– Да, это действительно так, и это не мо-
жет не радовать. производство детского 
игрового и спортивного оборудования – 
основное направление нашей компании. 
кроме того, мы можем самостоятельно 
осуществлять монтаж изделий и оказывать 
сопутствующие услуги по комплексному 
благоустройству территорий.

с самого начала бизнес строился таким 
образом, что мы в равной степени разви-
вали как производственные мощности, так 
и систему продаж, ведь мало создать хоро-
ший продукт, важно суметь его успешно 
реализовать. на сегодняшний день пред-
ставительства компании есть в ряде горо-
дов страны и стран ближнего зарубежья, 
тем не менее мы продолжаем расширять 
географию нашего присутствия и активно 
наращивать производственные мощности.

– Сегодня детские игровые площад-
ки во многих городах России радуют 
глаз, но всё же не везде: нередко можно 
встретить дворы, где старые качели, 
горки и т. п. Как вы полагаете, реально 
ли сделать качественно и красиво по-
всеместно – и силами отечественных 
производителей?

– несомненно. участники российского 
рынка детских игровых площадок способны 
полностью закрыть существующую потреб-
ность в оборудовании.

наше предприятие как выпускает им-
портозамещающую продукцию, так и за-
купает у отечественных производителей 
комплектующие для производства. До 
недавнего времени мы работали с рядом 
иностранных контрагентов, однако теку-
щая ситуация существенно повлияла на 
процесс выбора партнёров. и сегодня 
мы с уверенностью можем сказать, что 
местные производители комплектующих 
не уступают западным и закрывают про-
изводственные потребности без потери 
качества для нашей продукции.

однако, помимо возможностей произ-
водителей, благоустройство городской 
среды – это вопрос и бюджетной обеспе-
ченности, и отношения самих людей к тому, 
что уже установлено во дворах. Важно про-
являть и прививать детям чувство чистоты и 
бережливого отношения к окружающей сре-
де, к благоустроенным дворам в частности.

– Вы участвуете в проекте партии 
«Единая Россия» по импортозамещению 
и построению технологического суве-
ренитета «ВЫБИРАЙ СВОЁ». Как, на ваш 
взгляд, этот проект развивается? Какую 
поддержку вы получаете в его рамках?

– этот проект был создан год назад и 
за истекший период превратился из пар-
тийного в государственно-политический. 
В рамках проекта существует три комиссии: 
«сделано в россии», «Выбирай российское» 
и «жить и работать в россии», в состав ко-
торой я вхожу. к настоящему моменту си-
лами и ресурсами нашей комиссии оказана 
реальная помощь по сохранению рабочих 
мест в ряде предприятий, оказана помощь 
по созданию более тысячи новых рабочих 
мест, даны поправки к четырём действу-
ющим законам, дан новый законопроект, 
получено одобрение нескольких инвести-
ционных проектов. утверждены концепции 
фестивалей и мероприятий, направленных 
на консолидацию общества и сохранение 
культурного наследия.

на мой взгляд, этот проект партии «еди-
ная россия» возник очень своевременно 
и содействует решению ключевых задач, 
стоящих сегодня перед государством. клю-
чевая ценность участия в нём, лично для 
меня, состоит в возможности вносить свой 
вклад в развитие нашей страны. Для меня 
это не просто слова. патриотизм воспитан 
во мне родителями, и любовь к родине я 
стремлюсь передать и привить своим детям.

– Помимо непосредственно производ-
ства, продаж, разработки конструкций 
детских площадок, вы ещё уделяете 
большое внимание общественной и на-
учной работе. Расскажите, в каких на-
правлениях вы её ведёте. Почему эта 

сфера важна для вас? Какой отклик на 
неё получаете?

– так сложилось исторически, что 
на момент окончания университета, 
в 2003 году, я получила предложение про-
должить образование в аспирантуре. В 
научной деятельности я видела для себя 
большой потенциал и возможность зани-
маться преподаванием, что рождало во мне 
большой отклик. однако для меня было 
очевидным, что, не обладая реальным опы-
том работы по полученной специальности, 
я не смогу в полной мере реализовать себя 
в научной и преподавательской деятель-
ности. сегодня, имея многолетний опыт 
работы на ключевых позициях в крупных 
компаниях финансового сектора, а также 
опыт построения собственного бизнеса, я 
почувствовала в себе готовность вернуть-
ся в науку. В 2020 году я экстерном сдала 
экзамены в рэу им. г. В. плеханова, сегодня 
работаю над материалами диссертации на 
кафедре торгово-промышленной палаты рф.

кроме того, я рада, что имею возмож-
ность поддерживать нашу талантливую 
молодёжь через мероприятия, проводи-
мые правительством Москвы и бизнес-ас-
социациями.

летом 2022 года мне посчастливилось 
быть ментором на молодёжном бизнес-
форуме «Бизнес-уик-энд», который про-
водился в течение двух дней на покровке 
и собрал невероятное количество умных, 
интересных и увлечённых ребят, стремя-
щихся учиться, создавать, улучшать!

осенью 2022 года по приглашению пра-
вительства Москвы я была наставником на 
ежегодном фестивале «Дни предпринима-
тельской культуры и финансовой грамот-
ности». В рамках этого мероприятия мы 
встречались со старшеклассниками и уча-
щимися системы спо и вузов, делились опы-
том собственного становления и отвечали 
на бесчисленные вопросы студентов. эти 
ребята, они такие разные! увлечённые и со-
мневающиеся, стремящиеся и наблюдатель-
ные. очень талантливые. крайне важно дать 
им понять, что люди, добившиеся успеха, 
точно так же проходили свой путь. сложный. 
Важный. путь выбора. самое главное, на чём 
я всегда настаиваю: быть честным с собой в 
своём выборе и учиться у лучших. учиться у 
лучших всегда сложнее, но это оправдывает 
себя многократно, и слова самых сильных 
наших педагогов и наставников звучат для 
нас сквозь годы всё яснее и понятнее.

– Поделитесь планами и теми пер-
спективами, которые вы видите для 
компании.

– В ближайших планах у нас – развитие 
производственных мощностей, увеличение 
числа высококвалифицированного персо-
нала, расширение продуктовой линейки и, 
конечно же, поддержание уровня качества 
продукции с неизменной ответственностью 
за результат своей деятельности.
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алИна алИева, 
«ЭклИПС»: 
«Ценности 
моей компании 
вдохновляют меня  
на движение 
к новым 
горизонтам»
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– Алина Сергеевна, ваша компания была 
создана в 2015 году, за это время был 
пройден уже большой и непростой путь. 
Почему именно мебельный бизнес, ведь не 
каждая женщина сможет разобраться во 
всех нюансах этой отрасли?

– меня всегда тянуло в сферу творчес-
тва. а это замечательная, на мой взгляд, 
ниша, в которой можно реализовать по-
добные устремления. к тому же хочется 
не просто творить, но и приносить поль-
зу обществу. в мебельном бизнесе есть 
прекрасная возможность помогать лю-
дям создавать комфорт, уют, гармонию 
в доме, квартире, офисе! известно: что-
то новое часто возникает из конфликта 
либо внутреннего кризиса, когда у чело-
века появляется желание развивать свои 
возможности. работая по найму, получив 
колоссальный опыт и компетенции в ме-
бельной отрасли, занимая руководящие 
должности, я однажды приняла решение 
действовать дальше самостоятельно. 
рискнула взять на себя ответственность 
и создать своё дело. и стала заниматься 
тем, что очень хорошо умею, причём де-
лаю с большим удовольствием: объеди-
нять, коллаборировать, интегрировать, 
творить – это всё моё.

«Эклипс» действительно была со-
здана в 2015 году, а название компании 
пришло совершенно спонтанно. внача-
ле мы даже не вкладывали в это назва-
ние какого-то особого смысла. смыслом 
имя бренда наполнилось уже позже, 
когда стали возникать идеи сопутствую-
щих направлений: дизайна интерьеров, 
архитектуры и ремонтно-отделочных 
работ.

рядом были близкие и надёжные 
люди, которые тоже были увлечены иде-
ей о производстве собственной мебели. 
мы выстроили чёткое понимание, куда и 
как дальше двигаться на рынке: ниша по 
производству мебели индивидуально-

го изготовления была на тот момент не 
особенно конкурентной.

все, кто занимается своим бизнесом, 
знают, что юридически создать компа-
нию несложно, но что дальше? на тот 
момент ни у кого из нашей команды не 
было опыта управления производством. 
стали сталкиваться с трудностями: под-
бор мастеров разного уровня квалифи-
кации, своя команда менеджеров по про-
дажам – людей, которые должны были 
«дышать тем же воздухом», жить теми же 
идеями, что и мы. долгий и тернистый 
путь развития, выстраивания структу-
ры и взаимодействия внутри компании 
дал свои результаты. за семь лет наша 
компания, конечно, изменилась, зна-
чительно выросла как в размерах, так и 
профессионализме. те возможности и 
тот опыт, которые есть сейчас у ECLIPSE, 
позволяют назвать её проектной компа-
нией полного цикла. мы осваиваем объ-
екты разной сложности под ключ, наши 
партнёры – это и коммерческие орга-
низации, и государственные структуры 
(реже), и физические лица.

– Какой мебелью вы занимаетесь? Рас-
скажите, пожалуйста, о самых крупных 
заказах.

– понятно, что основной спрос на ме-
бель формируется покупателем. объёмы 
производства и то, какая мебель необхо-
дима в тот или иной период, в большей 
степени будут зависеть от реальных до-
ходов населения и объёмов ввода жи-
лья. но наша компания готова к любому 
решению. есть большой ассортимент и 
все возможности для реализации даже 
самого непростого проекта: 

– офисная проектная мебель; 
– мебель по индивидуальным эскизам 

(для домашнего и дачного уюта);
– комплектация любого рода поме-

щений мебелью (административные 

здания, офисные пространства, госу-
дарственные учреждения, дома и квар-
тирные интерьеры).

мы хорошо укомплектовали наше 
производство как необходимым обо-
рудованием, так и профессионалами. 
сейчас на производстве существует два 
направления. первое из них – столяр-
ное (это все виды корпусной мебели, 
стеновые панели). что касается мате-
риалов, то используем практически все. 
на производстве присутствуют разные 
виды оборудования, которые помогают 
выполнить полный цикл производства 
изделия. то есть если в самом начале 
своего пути мы отдавали часть работ 
сторонним подрядчикам, то на данном 
этапе мы способны самостоятельно на 
своей территории осуществлять все 
виды работ с материалами.

второе направление – производство 
мягкой мебели, так же как и столярное, 
не нацелено на выпуск серийных линеек. 
мы делаем все изделия с индивидуаль-
ной разработкой по дизайну.

если говорить о крупных проектах, то 
чемпионат мира по футболу в 2018 го- 
ду дал нам прекрасную возможность 
заявить о себе и проявить профессиона-
лизм. на данном проекте мы выступали 
в роли субподрядчика.

вообще, чемпионат-2018 стал для нас 
ценнейшим опытом. участие в такого 
рода масштабном мероприятии подсве-
тило «слепые зоны», которые были недо-
работаны в компании на тот момент.

задача стояла непростая. нужно 
было придумать что-то уникальное для 
глаз европейцев, представить им нашу 
страну, наш характер. уловить нотки 
их восприятия для того, чтобы на каж-
дом стадионе в интерьере представить 
уникальные арт-объекты с символикой 
«души россии». нужно было придумать 
эксклюзивные изделия, разработать и, 

В 2020 году, в период, когда основная часть граждан России оказалась в самоизоляции, осев дома и на 
дачных участках, люди начали активно заниматься ремонтами и обновлением интерьера. Это был пе-
реломный момент для мебельных фабрик и магазинов. В тот период, согласно статистике, значительно 
возросло количество продаж предметов именно домашнего интерьера. Не остались в стороне и любители 
перепланировок: они стали обустраивать домашние кабинеты и мини бизнес-зоны, скупая соответствую-
щие элементы декора. Многим мебельным компаниям удалось удержаться на плаву за счёт именно таких 
продаж. Торговля же офисной мебелью в ковидный период, естественно, пошла на спад. Сейчас ситуация 
выровнялась: бизнес вернулся в офисы, но период самоизоляции позволил многим компаниям выехать за 
пределы столицы и обустроить более масштабные площади за те же деньги.
Динамика и сегмент рынка постоянно меняются, и это зависит не только от обстановки в стране, но и от 
сезона! Подробнее обо всех возможностях мебельного бизнеса рассказала нашему журналу руководитель 
компании ООО «Эклипс» Алина Алиева.
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конечно, воспроизвести. в рамках этого 
опыта нам удалось интегрировать нашу 
деятельность, правильно и максимально 
корректно выстроить взаимодействие с 
подрядчиками, привлечёнными в этот 
огромный event. коммуникация с непос-
редственным заказчиком, FIFA, с людьми 
иной ментальности, другого склада ха-
рактера, нежели у нас, дала прекрасный 
импульс для роста нашей компании.

– Сейчас у вашей компании есть несколь-
ко направлений, появилась прекрасная, на 
мой взгляд, услуга «в одно касание». Рас-
скажите подробнее о предоставляемых 
вами возможностях!

– естественным образом произошло 
расширение спектра работ нашей ком-
пании. за последний год мы плотно со-
трудничали с группой компаний «Фск». 
оснащали офисы продаж, шоурумы в 
зонах застроек жк. на этих объектах «Эк-
липс» осуществляла внутреннюю отде-
лку и производство мебели по дизайну 
и брендбуку компании заказчика. стал-
кивались с разными ситуациями, мы 
остались благодарны за новый опыт. Это 
позволило нам внести корректировки в 
структуру нашей организации.

наша компания сейчас готова подго-
товить не только мебельные, но и акус-

тические, зонирующие решения для 
объектов. мы строго соблюдаем прора-
ботанную заказчиком концепцию. со-
ставляем или помогаем в составлении 
сметы по закупке. Готовы оптимизиро-
вать бюджет и предложить альтернатив-
ные решения. предоставим технические 
материалы для создания проекта: ката-
лог моделей для визуализации, образцы 
декоров.

если всё предложенное устраивает 
клиента, готовы произвести необходи-
мые замеры, начать реализовывать. все 
работы по доставке и монтажу на объек-
те мы тоже выполняем сами. при нали-
чии сложных конструкций или большого 
количества настроек мебели обязатель-
но проводим презентацию перед нача-
лом использования.

«Эклипс» сотрудничает с российскими 
и зарубежными фабриками, что позволя-
ет нам предоставлять выгодные условия 
работы с использованием качественных 
материалов. для офисов тоже есть масса 
возможностей и решений: рабочие про-
странства, зоны неформального обще-
ния, акустические решения разных кон-
фигураций, зоны приёма пищи, входные 
группы. есть возможность изготовить на 
собственном производстве мебель для 
объектов HoReCa, в том числе нестан-
дартные и встроенные изделия.

как я говорила выше, на данный мо-
мент компания производит полный цикл 
работ: начиная от разработки дизайн-
проекта интерьера либо архитектурного 
проекта дома или офиса, завершая ком-
плексной поставкой оборудования на 
объекте под ключ. почему услуга «в одно 
касание»? в нашей компании у клиента 
есть возможность не заниматься поис-
ком разных подрядчиков и исполните-
лей для воплощения своего проекта. 
более того, ему не нужно тратить время 
на переживания за качество исполне-
ния разных видов работ. мы берём на 
себя организацию всех видов работ на 
объекте и контроль каждого этапа вы-
полнения проекта. даём гарантию ка-
чества на комплексные виды работ. есть 
руководитель проекта, и коммуникация 
происходит только с ним. существуют 
поддержка и взаимодействие с клиен-
том после завершения проекта. мы за-
бираем себе все проблемы заказчика по 
пути реализации всего проекта. одним 
словом – для заказчика это сплошь бонус 
и приятные сюрпризы.

– Для любого руководителя очень важна 
команда. В одном из интервью вы сказали, 
что в коллективе стараетесь поддержи-
вать семейную атмосферу и ценности. 
О каких ценностях идёт речь, сложно ли 
было создать такой коллектив?

– вы правы: это сложная задача для 
каждого руководителя, и я не исклю-
чение. в своё время я посещала много 

различного рода образовательных кур-
сов, где пыталась найти ответы на свои 
внутренние вопросы: как и где найти 
своих по духу людей, как правильно их 
замотивировать? масса вопросов, в от-
вет на которые предлагалось множество 
шаблонных стратегий. но всё это было 
не моё, не по мне и не так. пробовала 
по-разному формировать команды – 
и самостоятельно, и обращаясь к HR-
агентствам, но результат меня не устраи-
вал. время шло, у меня, как лидера и ру-
ководителя компании, прошли разного 
рода трансформации, сформировалось 
чёткое мнение, что в моей компании 
будет горизонтальная система управле-
ния. и пусть мои коллеги по бизнесу час-
то всё ещё находятся в стандартных схе-
мах вертикальной системы организации 
бизнеса, я осознала, что таким образом 
не смогу развить компанию до нужного 
мне масштаба.

Я для себя определила именно такой 
подход для дальнейшей перспективы 
роста и развития бизнеса.

буквально в конце лета прошлого 
года полностью реорганизовала коман-
ду отдела продаж.

при подборе сотрудников мне важны 
были определённые качества: прежде 
всего, сотрудники должны быть коман-
дными игроками, не боящимися ответс-
твенности, идейными, открытыми ново-
му, инициативными, умеющими быстро 
реагировать на разного рода ситуации, 
гибкими, способными лавировать и 
нестандартно мыслить.

мне всегда самой интересно было на-
страивать, обучать новым компетенци-
ям своих людей «под себя», под ценности 
моей компании.

сейчас я очень довольна командой: 
счастье руководителя – видеть, как со-
трудники горят своим делом, а их моти-
вы и цели совпадают с лидером. коман-
да набрана с перспективой роста. мне 
важно иметь несколько исполнителей, 
но основной костяк – из активистов.

а почему модель «семья»? Я убеждена, 
что только семья, как платформа, обес-
печивает тыл, защиту, даёт ощущение 
ценности личности. а офис – это своего 
рода «место силы». когда человек нахо-
дится в комфортной среде и комфорт-
ном пространстве, он автоматически 
замотивирован идти в развитие. он, 
как аккумулятор, постоянно генерирует 
идеи, ощущая поддержку и помощь сво-
ей семьи, своей команды.

– Насколько сейчас конкурентный ры-
нок? За счёт чего удаётся занимать на 
нём лидирующие позиции: в чём уникаль-
ность, превосходство именно вашей ком-
пании?

– наша сфера рынка сейчас наполне-
на, а сам рынок крайне нестабилен. да 
ещё и на фоне ухода с рынка таких флаг-
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манов, как IKEA, и многих зарубежных 
фабрик. Хотя, казалось бы, ниша опус-
тела, занимай её – и всё отлично! очень 
много на этом фоне появилось местечко-
вых производителей, как мы говорим – 
«производства в гараже». несмотря на 
то, что у таких производителей нет веса 
и опыта в рынке, к сожалению, у них по-
лучается очень ловко сбивать цены, не 
неся никакой ответственности за качес-
тво продукции, сервис и гарантийные 
обязательства.

крупные и средние производители 
вынуждены держать цены, чтобы у биз-
неса была возможность существовать в 
условиях наших реалий, платить налоги 
и обеспечивать рабочие места, а у такого 
рода «горе-производителей» нет такой 
ответственности.

Я не очень люблю использовать попу-
лярные сейчас в маркетинге слова «уни-
кальность» и «превосходство», это доста-
точно шаблонно, и люди уже начинают 
уставать от этих слов. единственное, чем 
можно удивить заказчика: человечность 
во всех её проявлениях. нам всем очень 
этого не хватает. человечность сегодня в 
дефиците в любой сфере, и проявление 
её в сервисе – некий эталон идеальной 
сделки.

быстрота реакций, оперативность в 
решении разного рода задач, возника-
ющих в процессе реализации проекта, 
внимательность, чуткость при взаимо-
действии с заказчиком.

– Ваши заказчики только на террито-
рии России или вы куда-то ещё экспор-
тируете продукцию? Нет ли проблем с 
логистикой?

– на данном этапе действуем в грани-
цах россии. но недавно пришёл запрос 
на проект за рубежом. мы стали изучать 
возможности и сам рынок там, откуда 
пришёл запрос. Этот запрос я расценила 
как вызов. Это идеальная возможность 
заглянуть на другие территории. сразу 
же просыпается весь твой потенциал, ты 
идёшь только вперёд и смотришь только 
на развитие.

– Ваша компания не стоит на месте: 
появляются новые идеи и проекты. Рас-
скажите немного о своих результатах и 
планах.

– вы правы, мы стараемся не оста-
навливаться на достигнутом. перед 
нами сейчас много задач и целей, но мы 
уверены, что сил и амбиций в условиях 
непростой ситуации в мире нам всё же 
хватит. благодарности, полученные в 
рамках чемпионата мира – 2018, не прос-
то греют душу, они напоминают нам о 
том, что мы уже умеем. кроме того, наша 
компания всегда открыта для диалога с 
коллегами по отрасли. приобретённый 
опыт и багаж знаний достигли высокого 
уровня экспертности, и хочется делиться 

ими. ведь во взаимодействии можно до-
стичь больших результатов. на данный 
момент я прохожу обучение спикерству, 
учусь правильно доносить мысли – пока 
на коллегах и клиентах. надеюсь, что в 
ближайшем будущем это будут уже бо-
лее масштабные аудитории. кроме того, 
я, как руководитель компании, стараюсь 
участвовать и в общественной деятель-
ности региона. в частности, моя деятель-
ность в союзе женщин подмосковья, в 
проекте «нежный бизнес» уже даёт свои 
результаты. совместно с екатериной бог-
дасаровой были организованы встречи с 
прекрасными женщинами, которые, так 
же как я, руководят бизнесом. в рам-
ках этих встреч были запущены многие 
проекты, направленные на развитие 
предпринимательской деятельности на 
территории московской области. и это 
не просто женская дружба, это реальная 
помощь, взаимодействие и успех! когда 
в бизнесе ты понимаешь, что тебе есть 

на кого положиться или к кому обратить-
ся со сложным вопросом, – это дорогого 
стоит!

в такой обстановке и с такой под- 
держкой друзей и коллег всегда есть воз-
можность строить грандиозные планы. 
у нас они тоже есть. мы рассчитываем 
масштабировать бизнес, отточить при-
обретённые навыки, приумножить зна-
ния, попробовать выход на зарубежные 
рынки. а для этого необходима плотная 
работа по подготовке интересных кейсов 
и предложений с учётом ментальности 
зарубежных рынков. и не удивлюсь, если 
начну ещё какой-то сопутствующий биз-
нес для группы компаний. для россии 
сейчас наступило время перемен, и мы 
идём в ногу со своей страной и готовы 
предлагать, развиваться и взаимодейс-
твовать!

Подготовила Варвара Можаева
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Федеральные выставочные площадки, к сожалению, становятся всё менее и менее доступными для малого и 
среднего бизнеса из-за высокой стоимости аренды. Большинство предпринимателей сегодня предпочитают 
организовываться в небольшие сообщества по отраслевому или идеологическому принципу в своём регионе 
или муниципалитете. На базе таких объединений проводятся различные мероприятия: тематические мастер-
классы, круглые столы, семинары, которые пользуются большой популярностью.

В 2019 году первый Форум женского 
предпринимательства Одинцовского го-
родского округа (ранее Сообщество пред-
принимателей состояло только из биз-
нес-леди, с 2021 года гендерного деления 
нет. – Прим. ред.) состоялся в Одинцово, в 
холле бизнес-центра West East. Несмотря 
на то, что в мероприятии приняло участие 
порядка 90 человек – казалось бы, немно-
го, – формат предполагал разнообразное 
участие: выступления интересных спикеров, 
розыгрыши призов, кофе-зона, выставка то-
варов и услуг предпринимателей региона… 
Приходилось бегать по нескольким этажам: 
места не хватало, чтобы всё задуманное 
провести в едином пространстве.

В 2021 году Форум Сообщества пред-
принимателей Одинцовского городского 
округа собрал уже более 250 участников. 
Мероприятие проходило в конференц-
зале гостиницы «Park Inn – Одинцово».

Именно таким образом возникло жела-
ние построить собственную площадку для 
мероприятий и встреч предпринимателей, 
где можно проводить встречи различного 
формата, от 10 до 1000 человек.

Такая площадка была построена и сда-
на в эксплуатацию в 2022 году на базе 
технического центра по ремонту лег-
ковых автомобилей «ВОЛИН», поэтому 
получила созвучное название «ВОЛИН-
ЭКСПО».

Также на территории технического цен-
тра «ВОЛИН» оборудован полноценный 
технопарк для предпринимателей. На его 
территории трудятся 20 самостоятельных 
предпринимателей, которые осуществля-
ют разные виды экономической деятель-
ности: производство корпусной мебели, 
обслуживание сельхозтехники, продажа 
автозапчастей для грузового транспор-
та, хлебопекарня и кафе, школа танцев и 
спортивный клуб единоборств, салон кра-
соты, учебный центр для автомехаников, 
продажа отопительного оборудования и 
межкомнатных дверей, доставка грузов.

Основная цель технопарка – подде-
ржка предпринимателей Одинцовского 

городского округа и формирование служ-
бы «одного окна» для клиентов техничес-
кого центра «ВОЛИН». Пока ремонтируют 
или обслуживают твой автомобиль, есть 
возможность провести свободное время 
с пользой.

2020-2022 годы для предпринима-
телей были весьма непростыми, но за 
многие годы малый и средний бизнес на-
учился адаптироваться к новым реалиям 
жизни. Некоторые бизнесмены изменили 
сферу деятельности, открыли новые на-
правления, на место иностранных компа-
ний пришли и приходят российские про-
изводители.

Сообщество предпринимателей Один-
цовского городского округа также стре-
мительно развивается. Наша цель – при-
обретение и потребление товаров и услуг 
членов Сообщества, популяризация и 
развитие предпринимательства, объеди-
нение в активную площадку для обмена 

лучшими практиками, защита профессио-
нальных интересов предпринимателей в 
Одинцовском городском округе.

Сейчас в Сообществе состоит свыше 
100 активных предпринимателей регио-
на, представляющих около 30 направле-
ний бизнеса, организовано и проведено 
более 200 мероприятий за 3,5 года.

Благодаря открытию новой выставочной 
площадки «ВОЛИН-ЭКСПО» в Сообществе 
предпринимателей Одинцовского округа 
было выделено несколько приоритетных 
направлений работы с предпринимателями: 
финансы, юриспруденция, IT, дошкольное и 
профессиональное образование, здоровье, 
культура, искусство и патриотизм.

С октября 2022 года на площадке вы-
ставочного комплекса было успешно про-
ведено два крупных областных мероп-
риятия «Праздник рабочих профессий 
работников автотранспорта» и «Форум 
предпринимателей Московской области». 
Каждое из них собрало по 600+ участ-
ников. Высоко оценили уровень сервиса 
на мероприятиях представители торгово-
промышленных палат Московской облас-
ти и общественной организации «ОПОРА 
МО», руководители образовательных уч-

реждений среднего профессионального и 
высшего образования, студенты, учащие-
ся школ, предприниматели из более чем 
40 городов Подмосковья.

На 2023 год намечены большие планы. 
Мы готовы к сотрудничеству и партнёрс-
тву, особенно в том, что касается проек-
тов, которые имеют стратегическое значе-
ние для российской экономики.

Мы организуем не просто выставки, а 
культурно-массовые мероприятия с де-
ловой программой и тематическими экс-
позициями. Для нас важно, чтобы каждый 
вложенный рубль предпринимателя оку-
пился, была найдена именно его целевая 
аудитория, были установлены контакты, 
построена перспектива профессиональ-
ного и личностного развития.

Мы очень нуждаемся в поддержке го-
сударственной и муниципальной власти, 
а именно в информационной кампании 
продвижения предпринимательства, 
поддержке индивидуальной предприни-
мательской инициативы. Главная задача 
выставочной площадки – продвигать и 
популяризовать цивилизованных, конку-
рентоспособных российских предприни-
мателей своего региона.

РЕГИОНАЛЬНЫЙ ВЫСТАВОЧНЫЙ ЦЕНТР 
«ВОЛИН-ЭКСПО»: НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
ДЛЯ РАЗВИТИЯ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 
И БИЗНЕСА ЗАПАДНОГО ПОДМОСКОВЬЯ
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Федеральные выставочные площадки, к сожалению, становятся всё менее и менее доступными для малого и 
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классы, круглые столы, семинары, которые пользуются большой популярностью.
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городского округа и формирование служ-
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натуральные Продукты

от «нИкольСкого 
Сырного дворИка»

Московская область в 2021 году заняла 
первое место в россии по производству 
сыра.

крестьянско-фермерское хозяйство 
«никольский сырный дворик» располо-
жено в экологически чистом районе под-
московья – в рузском городском округе, 
который также называют «подмосковной 
швейцарией» за красоту природного 
ландшафта. крестьянско-фермерское хо-
зяйство специализируется на производ-
стве натуральной, экологически чистой 
молочной продукции, с использованием 
только естественных природных ком-
понентов: коровьего молока, закваски 
молочнокислых бактерий и поваренной 
соли.

основатели хозяйства – наталья ива-
новна и Владимир николаевич Дербе-
невы – изучали молочное дело и основы 
сыроварения на высокогорных лугах се-
верного кавказа, в окрестностях кисло-
водска, и активно участвуют в развитии 
хозяйства.

наталья ивановна по профессии био-
технолог, 40 лет работает в молочной 
промышленности. В рузский округ она с 
мужем и детьми переехала более 20 лет 
назад.

Место для организации фермерского 
хозяйства было выбрано неслучайно: в 
селе никольское-гагарино в XIX веке жили 
князья гагарины, в усадьбе которых тоже 
производили молочную продукцию. хо-
рошая земля и трава позволяли получать 

от животных вкусное и натуральное мо-
локо. гагарины даже поставляли творог и 
кисломолочные продукты к столу его им-
ператорского Величества.

за эти годы наталья ивановна на своей 
сыроварне, оборудованной по самым со-
временным стандартам, наладила выпуск 
десяти сортов сыра из козьего и коровье-
го молока. это и выдержанный, вызреваю-
щий около года, и молодой сыр.

В местности, где расположено село 
никольское-гагарино, в рузском районе, 
молоко очень вкусное, поэтому главным 
продуктом стал сыр «Витто», сваренный 
по рецептуре и с участием мастера-сы-
родела г. Витторио из италии, штат лом-
бардия.

Делают здесь сыры и по своей рецеп-
туре: с добавлением свежей зелени, кото-
рую сами выращивают. поэтому местный 
сыр не уступает по вкусу итальянскому.

на ферме 33 коровы – как в песне.  
и все породистые. а ещё в хозяйстве –  

100 коз. ассортимент продукции здесь бо-
гатый. В нём представлены молоко, кефир, 
ряженка, простокваша, йогурт, сметана, 
творог, масло, сыр из коровьего и козьего 
молока, сырное зерно, полуфабрикаты и 
изделия из творога и сливок. кроме того, 
на ферме можно купить овощи, зелень, 
курицу и куриные яйца, рыбу, мёд, чай и 
травяные сборы.

В селе никольском находятся детский 
реабилитационный центр «Вдохновение» 
и храм в честь иконы Божией Матери «не-
чаянная радость». из Москвы и области в 
центр привозили брошенных родителями 
ребятишек с тяжёлыми заболеваниями. 
Дети требовали любви и заботы, и ната-
лья ивановна решила взять на себя обе-

спечение их натуральными продуктами. 
Был создан реабилитационный центр 
«Вдохновение», который успешно разви-
вается.

крестьянско-фермерское хозяйство 
Дербеневых – почти семейное предпри-
ятие. помимо Владимира николаевича 
и натальи ивановны, там трудятся дочь, 
зять, сын, сноха и несколько выпускни-
ков реабилитационного центра, которые 
не захотели покидать своих приёмных 
родителей: из 20 воспитанников «Вдох-
новения» шестеро находятся под опекой 
Дербеневых.

рузские фермеры всегда рады по-
делиться с гостями умением ведения 
совместного хозяйства. здесь можно 
пообщаться с разными животными и пока-
таться на лошадях. Местный инструктор-
казак научит интересным упражнениям 
для верховых и расскажет, как правильно 
держать шашку. а ещё тут проводят заня-
тия по иппофитнесу и организуют прогул-
ки верхом по живописным полям.
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